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   INEE:  en  3  estados,  la  educación  en  peligro   

  
Denuncian  a  Toledo  ahora  por  diezmo   

  
Diseñó  L12...  y  él  mismo  la  aprobó;;  funcionario  de  Ebrard  saltó  a  la  IP  y  calificó  
obra   

   Líderes  petroleros  controlan  el  robo  de  combustibles   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Falla  cálculo  para  licitación  de  los  vehículos  en  el  IEEH:  Reconoció  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  
que  no  realizó  un  cálculo  correcto  respecto  a  la  licitación  de  103  vehículos,  por  ello  canceló  totalmente  la  posibilidad  de  
subastar  estas  unidades  móviles  y  entonces  servirán  para  la  carga  de  trabajo  que  le  espera  al  organismo  para  afrontar  los  
comicios  de  2016,  e  incluso  mantenerlos  hasta  2018.  Diversas  modificaciones  a  normativas  federales  y  locales  en  materia  
electoral  provocaron  que  el  IEEH  analizara  exhaustivamente  la  idea  de  vender  su  parque  vehicular,  que  posee  desde  hace  

un  cálculo  correcto,  en  cuestión  de  costo-beneficio,  la  verdad  es  que  en  una  reflexión  que  hicimos  decidimos  ya  no  licitar  
los  vehículos,  incluso  será  necesario  solicitar  otra  cantidad  para  acondicionar  estas  unidades,  ya  que  consideramos  que  

  Desde  2008  
Hidalgo  celebró  comicios  locales  de  manera  consecutiva,  a  excepción  de  2012,  por  ello  la  decisión  del  anterior  Consejo  
General,  entonces  presidido  por  Daniel  Jiménez  Rojo,  de  comprar  una  flota  de  vehículos  variados  para  atender  traslados  
de  material  electoral,  personal  de  capacitación,  consejeros,  entre  otros.  La  última  elección  local  fue  en  2013,  para  elegir  
diputados  locales,  por  tanto  en  2014  y  2015  el  instituto  no  organizaría  comicios,  ante  este  escenario  Pfeiffer  Islas  estimó  
pertinente  deshacerse  de  ese  centenar  de  automóviles,  pues  algunos  modelos  datan  de  1998,   resguardar  el  dinero  y  
eventualmente  alquilar  otra  flota  de  automotores.  
además  se  presentó  otra  situación,  pues   tendremos  un  proceso  electoral   también  en  2018  y   la   idea  original  era  para  

para  el  Estado,  los  diputados  locales  electos  en  2016  sólo  durarán  dos  años,  ya  que  ahora  las  entidades  federativas  deben  
empatar  uno  de  sus  procesos  con  alguna  contienda  federal;;  en  este  caso  el  Poder  Legislativo  hidalguense  junto  con  la  

y  2015  no  tuvimos  elección  
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y  con  la  reconformación  de  calendarios  electorales  hoy   los  comicios  quedan  tan  separados  que  por  eso  realizamos  un  
nuevo   análisis   y   decidimos   que   lo  más   prudente   y   menos   costoso   para   el   IEEH   es   conservar   las   unidades   y   darles  
man MÁS  DINERO.  Resguardar  las  103  unidades  y  otorgarles  acondicionamiento  mecánico,  sustitución  de  
piezas  obsoletas  o  todo  tipo  de  reparación,  costará  al  IEEH  poco  más  de  millón  y  medio  de  pesos.  Los  modelos  que  tiene  
el  organismo  electoral  varían,  aunque  destacan  Tsuru,  Pick  Up  y  Volkswagen,  este  parque  vehicular  se  utiliza  para  diversas  

análisis  de  ver  hasta  dónde  podemos  rescatarlos,  algunos  tendremos  que  darlos  de  baja  por  las  malas  condiciones,  quizá  
eventualmente  adquirir  otros  vehículos.  Nos  sale  más  barato  rehabilitarlos  en  condiciones  aceptables  que  venderlos,  luego  

ESTRENARON.  Sin  embargo,  no  todos  los  cálculos  resultaron  
negativos,  pues  el  órgano  autónomo  decidió  a  finales  de  2013  comprar,  por  más  de  2  millones  248  mil  pesos,  13  vehículos  
de  lujo  para  trasladar  a  los  siete  consejeros  y  coordinaciones  ejecutivas.  Al  mismo  tiempo  que  preparaban  la  licitación  de  
la   flotilla   vieja   y   desgastada   el   Consejo   General   del   IEEH   estrenó   una   camionetaTahoe
marca  Chevrolet,  así  como  12  vehículos  Aveo   Chevrolet.  Pfeiffer  Islas  aclaró  en  su  
momento  que  estos  automotores  eran  para  uso  de  los  siete  consejeros  y  coordinadores  ejecutivos,  además  de  que  servirán  
durante   la  gestión  del  actual  consejo,  correspondiente  al  periodo  2012-2018.  Ahora  el  Consejo  General  cuenta  con  un  
total  de  116  unidades,  además  es  posible  la  adquisición  de  otras,  debido  a  la  intensa  actividad  que  le  espera  al  IEEH,  ya  
que  en  2016  los  hidalguenses  elegirán  gobernador,  30  diputados  locales  y  84  alcaldes.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
05)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Definirá  PAN  sus  fórmulas  después  del  16  de  febrero:  Será  el  16  de  febrero  cuando  culmine  la  pasarela  
de  suspirantes  del  PAN  a  una  de  las  siete  candidaturas  a  diputado  federal  por  mayoría  y  representación  proporcional,  ante  
el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN.  De  acuerdo  con  la  comisión  auxiliar,  será  ese  día  cuando  termine  el  periodo  
de  entrevistas  de  cada  uno  de  las  34  fórmulas  que  se  inscribieron  para  participar  en  la  designación  de  candidaturas,  de  
las  cuales  10  son  para  la  lista  de  plurinominales.  El  periodo  de  entrevistas  inició  el  pasado  2  de  febrero,  tras  el  registro  de  
los  suspirantes  por  una  de  las  siete  candidaturas.  Sólo  en  el  caso  del  distrito  2  Ixmiquilpan  hubo  un  registro,  el  del  exalcalde  
perredista  de  Zimapán,  José  María  Lozano,  quien  sería  el  virtual  abanderado  panista  a  la  diputación  de  mayoría  por  ese  
distrito.  Los  distritos  con  el  mayor  número  de  fórmulas  fueron  el  07  Tepeapulco  y  el  04  Tulancingo,  con  cinco  cada  uno;;  
mientras  que  en  la  capital  del  estado  se  registraron  cuatro.  (Emmanuel  Rincón,  página  06)  
El  Independiente-Prepara  PAN  candidatos  para  el  23  de  febrero:  (Redacción,  página  05)  
Criterio-Sería  el  exalcalde  de  Atotonilco  el  candidato  de  PES:  El  exalcalde  de  Atotonilco  de  Tula,  Julio  César  Ángeles  
Mendoza,  se  proyecta  como  el  candidato  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  V  con  cabecera  en  Tula  del  Partido  Encuentro  
Social  (PES).  Fuentes  al  interior  de  este  instituto  político  señalaron  que  en  los  próximos  días  se  podría  tomar  protesta  a  
Ángeles  Mendoza  para  abanderar  la  candidatura  del  partido  recientemente  creado.  Julio  Cesar  Ángeles  llegó  a  la  alcaldía  
de  Atotonilco  de  Tula   en  el  periodo  2009-2012 bajo  los  colores  del  Partido  Verde  Ecologista  (PVEM),  del  cual  se  deslindó  
días  después  de  haber  dejado  el  cargo,  cuando  fue  detenido  por  policías  ministeriales,  junto  con  su  tesorera,  Ariana  del  
Consuelo  Muñiz,  por  presunto  peculado;;  sin  embargo,  su  culpabilidad  no  se  pudo  comprobar,  por  lo  quedó  en  libertad.  
Tras  su  salida,  Ángeles  Mendoza  se  dedicó  a  manejar  negocios  propios.  (Jesús  González,  página  12)  
Crónica-Trabaja  PES  en  definición  de  candidatos,  especifican:  (Sara  Elizondo,  página  11)  
Milenio-Campañas  austeras:  PRI:   El   presidente   del   Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)   en  Hidalgo,  Ricardo  
Crespo  Arroyo,   se   comprometió   a   que   las   campañas   electorales   de   los   candidatos   a   diputados   federales   de   los   siete  
distritos  electorales,  serán  austeras,  como  un  acto  de  congruencia  y  responsabilidad  ante  la  situación  que  vive  el  país.  
Aseveró  que  no  habrá  gastos  excesivos  de  recursos  en  el  proselitismo;;  reconoció  que  el  hartazgo  ciudadano  y  la  falta  de  
credibilidad  en  los  partidos,  obedece  también  a  la  poca  racionalidad  de  los  recursos  para  ellos,  que  estarán  este  año  más  
fiscalizados  gracias  a  la  reforma  electoral  federal,  así  como  de  las  recientes  adecuaciones  realizadas  en  la  materia  en  la  
entidad.  "Desde  la  reforma  electoral  que  hicimos  a  nivel  estatal  siempre  propusimos,  y  así  se  hizo,  hacer  un  planteamiento  
responsable  del  tema  financiero,  hoy  estamos  conscientes  de  la  situación  en  el  país  y  nuestra  convicción  es  que  deben  ser  
campañas  austeras".  Crespo  Arroyo  dijo  que  el  PRI  estará  atento  al  tema  contable  y  fiscal  que  se  estipuló  en  la  reforma  
aprobada  en  junio  de  2014  y  que  obliga  a  los  partidos  a  transparentar  la  aplicación  de  los  recursos  públicos  que  se  les  
asignan,   tanto   por   concepto   de   actividades   generales   como   los   específicos   y   para   las   campañas   de   cada   candidato.  
"Estaremos  atentos  al  tema  de  la  transparencia  en  el  tenor  de  que  hoy  ala  ciudadanía  los  partidos  debemos  serles  útiles,  
más  allá  de  serles  una  carga  para  el  tema  del  desarrollo  de  las  campañas.  La  representación  popular  de  la  ciudadanía  se  
ejerce  a  través  de  los  partidos,  hoy  la  democracia  requiere  a  los  partidos,  lo  que  en  el  caso  del  PRI  vemos  es  que  seremos  
cada  día  más  responsables  y  en  el  tema  económico  atender  esa  responsabilidad  en  esa  situación  que  hoy  vive  el  país".  
Sobre  las  desigualdades  y  necesidades  que  prevalecen  en  zonas  con  altos  índices  de  marginación  y  pobreza  en  Hidalgo,  
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como  la  región  Otomí-Tepehua  y  la  huasteca,  y  la  posible  reorientación  de  recursos  asignados  a  partidos  hacia  el  combate  
a  dichos  rezagos,  consideró  que  el  ejercicio  del  gasto  público  a  nivel   federal  como  estatal,   tiene  una  orientación  para  
beneficiar  a   la  sociedad  a   través  de  distintos  programas  sociales  para  el  desarrollo  de  comunidades  en   las  que  existe  
atraso  y  en  ese  mismo  presupuesto  se  requiere  recurso  para  la  representación  popular  que  ejercen  los  partidos  políticos.  
El  gasto  dijo,  debe  de  ejercerse  en  ambos  casos:   "debe  de  aplicarse  con  mayor  efectividad  y  eficacia  en  el  área  que  
corresponda"  y  argumentó  que  en  la  reciente  reforma  electoral  de  Hidalgo,  se  optó  por  una  fórmula  de  financiamiento  
público  de  los  partidos  políticos  responsable  se  realizó  un  aumento  mínimo.  "Nunca  se  propuso  hacer  un  aumento  en  el  
porcentaje  de  acuerdo  a  la  mesa  que  se  trabajó  con  la  reforma,  somos  conscientes  de  la  situación".  El  Instituto  Nacional  
Electoral   (INE),   estableció   formatos   y   reglas   para   que   cada   uno   de   los   10   partidos   políticos   con   registro,   realicen   la  
presentación  del  informe  de  ingresos,  gastos  de  precampaña  y  campaña,  al  igual  que  procedimientos  expeditos  para  la  
presentación  y  revisión  de  dichos  informes.  El  órgano  electoral  federal  fijó  los  montos  que  corresponden  a  cada  partido,  
por  financiamiento  público  para  el  sostenimiento  de  las  actividades  ordinarias  permanentes  en  2015,  que  suman  recursos  
totales  por  3  mil  909  millones  545  mil  pesos,  de  los  cuales  se  otorgarán  de  acuerdo  al  porcentaje  de  la  última  votación  
obtenida,  más  de  1  mil  22  millones  de  pesos  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Revolucionario  Institucional.  Por  concepto  
de  financiamiento  para  gastos  de  campaña  a  los  partidos  políticos  se  les  asignará  más  de  1  mil  172  millones  de  pesos,  de  
los  cuales  306  mil  millones  726  mil  pesos  serán  para  el  PRI;;  además  a  los  institutos  políticos  se  les  asignará  la  cifra  total  
de   financiamiento  público  del  ejercicio  2015  por  actividades  específicas  por  más  de  117  millones  286  mil  pesos.  Cabe  
señalar  que  el   tope  máximo  de  gastos  de  campaña  para  candidatos  a  diputados  de  mayoría   relativa  es  de  1  mil  209  
millones  528  mil  pesos.    (Janet  Barragán,  página  10)  
Milenio-Los  partidos  no  deberían  recibir  recursos  públicos:  Panal:  La  aprobación  de  financiamiento  privado  a  los  
partidos,  puede  ser  alternativa  para  direccionar  los  recursos  públicos  que  reciben  para  programas  de  beneficio  social,  pero  
debe  haber  reglas  claras  para  evitar  la  filtración  de  recursos  ilegales.  El  presidente  en  Hidalgo  del  Partido  Nueva  Alianza  
(Panal),  Eliseo  Molina  Hernández,  señaló  que  el  cambio  del  sistema  de  partidos  que  existe  en  México  deberá  evolucionar  
para  que  se  sostengan  solamente  con  las  aportaciones  de  sus  militantes  y  de  recursos  privados  con  un  sistema  regulatorio  
y  fiscalizador  que  inhiba  el  lavado  de  dinero  y  la  filtración  del  crimen  organizado.  "El  recurso  que  se  usa  para  los  partidos  
deberá  de  servir  para  que  quienes  resulten  electos  verdaderamente  puedan  trabajar  para  retribuirle  a  la  sociedad  lo  que  
se  invierte  en  ellos,  en  Nueva  Alianza  aspiramos  a  que  nuestros  representantes  populares,  quienes  ganen  la  elección  en  
esta  yen  las  que  siguen,  puedan  demostrarle  a  la  ciudadanía  que  vale  la  pena  la  inversión  que  hacen  en  los  partidos".  
Nueva  Alianza,  dijo,  busca  ser  un  partido  útil  para  la  sociedad,  que  no  sólo  se  aspire  al  poder  sino  que  sea  para  servirle  a  
la  ciudadanía:  "si  logramos  que  todos  los  que  militamos  en  el  partido  entendamos  que  también  desde  la  política  podemos  
servirle  a  los  demás,  y  que  no  sólo  se  ve  a  como  un  trampolín,  no  servirse  de  la  política".  Molina  Hernández  dijo  que  el  
partido   aspira   a   la   autosuficiencia,   no  debiera   utilizarse   dinero   público   para   financiarlos,   pues   señaló   que   a   veces   se  
convierten  en  franquicias  y  negocios  hasta  familiares  o  surgen  de  manera  esporádica  y  así  desaparecen.  "En  México  se  
vive  un  tema  complicado  por  temas  como  el  lavado  de  dinero  y  la  filtración  del  crimen  organizado  en  las  esferas  políticas;;  
aspiraríamos   a   que   en   algún  momento   os   partidos   se   financien   con   la   participación  de   sus  militantes   y   cada  uno   se  
sostenga,  pero  para  ello  deben  existir  reglas  muy  claras".  (Janet  Barragán,  página  10)  
Milenio-Reconoce  PRD  que  hay  hartazgo  entre  votantes:  Las  campañas  de  los  candidatos  a  diputados  federales  
del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  no  serán  de  despilfarros,  aseguró  el  dirigente  Ramón  Flores  Reyes,  quien  
puntualizó  que  revisarán  la  selección  de  sus  candidatos  "para  evitar  a  los  legisladores  que  solo  vayan  y  levanten  la  mano  
en  la  Cámara  de  Diputados".  Sostuvo  que  la  transparencia  y  el  apego  a  los  topes  de  campaña  es  una  responsabilidad  
obligada  de  todos  los  partidos  con  registro  en  el  país,  además  de  que  la  demanda  ciudadana  que  señala  que  los  partidos  
no  debieran  recibir  recursos  públicos  para  su  financiamiento,  nace  de  un  hartazgo  por  los  errores  y  excesos  que  se  han  
cometido  en  los  institutos  políticos.  "En  el  PRD  estamos  en  la  ruta  y  en  la  disposición  de  corregir  todo  esto.  No  creo  que  
para  ningún  partido  sea  fácil  y  en  automático  lograrlo,  tenemos  que  convencer  a  la  ciudadanía,  que  la  gente  vea  realmente  
que  en  la  práctica  hemos  cambiado".  El  dirigente  perredista,  indicó  que  debe  prevalecer  la  responsabilidad  para  elegir  a  
los  representantes  y,  "evitar  a  aquellos  que  piden  el  voto,  no  regresan,  ni  trabajen  jamás  por  la  gente  o  que  solo  vayan  a  
las  cámaras  a  levantar  la  mano,  por  eso  estamos  siendo  muy  estrictos  en  la  selección  de  nuestros  candidatos".  Dijo  que  
los  nuevos   lineamientos  en  materia  de   fiscalización   de   recursos  asignados  a   los   institutos   políticos   serán  mucho  más  
rigurosos,  lo  que  permitirá  mayor  transparencia,  para  evitar  el  derroche  y  abuso  de  los  recursos  en  las  campañas.  "Hay  
exigencias  de  comprobación  del  INE  más  estrictas,  un  solo  peso  no  debe  ser  justificado  e  informado,  tiene  que  ser  bien  
utilizado  y  justificado,  además  tenemos  la  obligación  de  hacer  transparentes  los  gastos  que  tengamos,  no  va  a  ser  una  
campaña  de  despilfarro,  no  tenemos  los  recursos  para  ello,  vamos  a  buscar  que  lo  poco  que  tengamos  sea  bien  empleado".  
Dijo   que   si   bien   los   partidos   políticos   reciben  un  gran  porcentaje   presupuestal   de   dinero   público,   no   siempre   resulta  
suficiente  para  las  actividades  que  deben  realizar;;  sin  embargo  subrayó  que  el  PRD  se  avocará  en  la  racionalización  del  
gasto.  "Cuando  se  habla  de  recursos  no  siempre  alcanza  y  más  cuando  se  carece  de  estructura  y  organización,  vamos  a  
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tener  que  utilizar  lo  que  tengamos,  no  tenemos  a  ciencia  cierta  cuanto  nos  toca  por  distrito  todavía,  porque  es  una  elección  
federal,  el  presupuesto  lo  definen  los  organismos  nacionales",  explicó.  El  ex  diputado  local  del  PRD,  consideró  fundamental  
para  considerarlo  dentro  de   los  gastos  del  partido  a   la  estructura  partidista  en   la  campaña,  así   como  para   los  gastos  
normales  de  operación  que  exige  la  misma  y  señaló  que  deberán  analizar  el  tipo  de  propaganda  que  utilizarán.  "Habrá  
propaganda  pero  tenemos  que  ver  de  cual,  que  tipo  y  la  que  nos  funcione  y  opere  más,  que  llegue  más  al  elector  y  que  
no  contamine  e  impacte  al  medio  ambiente".    (Janet  Barragán,  página  11)  
Milenio-Preocupa  desventaja  financiera  a  Encuentro  Social:  El  presidente  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  en  
Hidalgo,  Natividad  Castrejón  Valdez,   señaló   la  desventaja   financiera  que  enfrentarán  con   respecto  a  partidos  como  el  
Revolucionario  Institucional  y  Acción  Nacional,  desigualdad  que  calificó  como  brutal.  Calificó  como  ínfimos  los  recursos  
que   recibirán   los   tres  partidos  de   reciente   creación   con   respecto  al   resto  de   los  partidos  políticos.   La  Ley  General  de  
Partidos  Políticos  estipula  que  los  montos  de  financiamiento  público  para  el  sostenimiento  de  las  actividades  ordinarias  
permanentes  para  el  año  2015  equivale  al  2  por  ciento  del  financiamiento  total  que  corresponde  a  los  partidos  políticos  
para  el  sostenimiento  de  sus  actividades  ordinarias,  es  decir,  más  de  274  millones  572  mil  pesos.  "Al  respecto  hemos  
planteado  algunas  propuestas,  por  ejemplo  que  la  mitad  del  tiempo  en  medios  se  reparta  equitativamente  entre  todos  los  
partidos  y   la  otra  mitad  se  asigne  de  acuerdo  al  número  de  votos  obtenidos  en   la  última  elección  y  proponemos  algo  
similar  con  los  recursos;;  sin  embargo  la  ley  no  lo  contempla  así  y  esto  deja  en  una  zona  de  franca  desventaja  a  instituciones  
como  el  que  represento  en  Hidalgo",  expresó.  Castrejón  Valdez,  indicó  que  el  dinero  que  se  les  asigne  lo  distribuirán  en  
lo  que  tradicionalmente  se  usa  en  una  campaña,  como  en  trípticos  con  la  presentación  de  candidatos  y  las  propuestas.  
"Tendremos  que  hacer   uso  de   elementos   básicos   de   campaña,   quizá   bardas   y  muy  pocos   utilitarios".   Indicó  que   los  
partidos  políticos  no  tienen  otra  forma  de  llegar  a  los  ciudadanos  de  manera  masiva  que  no  sea  a  través  de  los  medios  de  
comunicación  o  el  reparto  de  publicidad.  "La  más  barata  y  la  que  se  puede  contratar  son  los  trípticos,  se  que  a  mucha  
gente  no  le  gusta,  pero  también  es  de  los  pocos  instrumentos  que  tenemos  los  partidos  políticos  para  hacer  llegar  nuestras  
propuestas  a  los  ciudadanos",  puntualizó.  (Janet  Barragán,  página  11)  
Crónica-Rechaza   pulido   alianzas  de   facto  para  el  MC  en  Hidalgo:   Descartó   el   organismo   político  Movimiento  
Ciudadano  (MC)  establecer  alianzas  de  facto  con  otros  institutos  políticos  en  el  estado  de  Hidalgo,  adelantó  su  dirigente  
estatal,  Christian  Pulido  Roldán.  Indicó  que  en  este  instituto  se  tiene  muy  claro  lo  que  se  requiere  para  seguir  fortaleciendo  
al  órgano  político,  por  lo  que  debe  mostrarse  la  suficiente  capacidad  para  hacer  frente  al  nuevo  proceso  electoral  federal  
de  junio.  Pulido  Roldán  aclaró  que  este  organismo  político  cuenta  con  las  bases,  actores  y  militantes  que  buscan  un  cambio  
positivo  en  el  panorama  de  la  sociedad  hidalguense.  
que  los  represente  en  el  Congreso  de  la  Unión,  ya  se  cansaron  de  los  mismos  de  siempre,  por  lo  que  Movimiento  Ciudadano  

Ejecutivo  Estatal  y  nacional  de   los  perfiles  que  encabezarán   las   fórmulas  de   los  siete  distritos  para  contender  por   las  
diputaciones  federales.  Determinó  que  existe  confianza  de  que  al  interior  de  este  instituto  se  logran  consensos  necesarios  
para  que  no  se  tenga  la  necesidad  de  acudir  a  la  comisión  nacional  y  sea  la  que  determine  a  sus  precandidatos.  Pulido  
Roldán  expuso  que  el  trabajo  desarrollado  de  cada  uno  de   los  aspirantes  es  positivo;;  sin  embargo,  puede  lograrse  un  
acuerdo  para  elegir  a  la  fórmula  que  represente  a  cada  uno  de  los  distritos  federales  electorales.  El  dirigente  estatal  dio  a  
conocer  la  conformación  y  apertura  de  las  comisiones  municipales,  actualmente  ya  están  en  servicio  las  de  Tepeapulco  y  
Tulancingo,  en  breve  habrá  otras  más.  A  través  de  estas  casas  ciudadanas  se  proyecta  tener  mayor  acercamiento  con  la  
población,  escuchar,  atender  y  resolver  las  peticiones  que  requieran  en  localidades.  (Alberto  Quintana,  página  web)  
Crónica-Incrementa  expectativa  para  el  PRD  hidalguense:  Permanece  el  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  de  la  
Revolución  Democrática  (PRD)  a   la  expectativa  del  próximo  consejo  nacional  del  organismo  político,  el  14  de  febrero,  
cuando  definirá  las  candidaturas  rumbo  al  próximo  proceso  electoral  donde  se  elegirán  las  diputaciones  federales.  El  líder  
del  partido,  Ramón  Flores,  expresó  que   inicialmente  el  objetivo  es   lograr   candidaturas  de  unidad  en  cada  uno  de   los  
distritos;;   pero   al   final   del   día   dicho   órgano   será   el   que   determine   quiénes   serán   candidatos,   basados   en   perfiles   y  
experiencias   de   aspirantes,   así   como   encuestas.   La   forma   de   lograr   la   unidad   es   la   promoción   del   diálogo   entre   los  
diferentes  sectores  del  perredismo  hidalguense,  para  llevar  una  propuesta  a  la  dirigencia  nacional  mediante  la  Comisión  
Nacional  de  Seguimiento  a  construcción  de  candidaturas  en  el  país.  Según  Flores   la  meta  es   lograr  una   fórmula  más  
competitiva  en  cada  uno  de  los  distritos,  pero  ante  la  posibilidad  de  que  no  existan  acuerdos,  tanto  el  Consejo  Nacional  
como  la  Comisión  de  Candidaturas  tomarán  la  decisión.  Al  señalar  que  en  Hidalgo  hay  alrededor  de  76  mil  militantes  del  
PRD,  aseveró  que  el  partido  se  encuentra  en  una  etapa  muy  fuerte  y  en  una  construcción  permanente  de  unidad,  con  la  
colaboración  de  todos  los  equipos.  (Sara  Elizondo,  página  web)  
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El  Independiente-Aún  sin  pluris,  el  PRD  Hidalgo:  El  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  sigue  sin  hacer  
pública  su  lista  de  candidatos  a  diputados  federales  por  la  vía  de  representación  proporcional,  a  seis  días  de  seleccionar  a  
sus  aspirantes  en  consejo  nacional.  Los  precandidatos  por  la  vía  plurinominal  debieron  registrarse  del  2  al  6  de  febrero  
del  actual  año.  El  sol  azteca  elegirá  a  sus  candidatos  a  diputados  federales  el  próximo  14  de  febrero  a  través  del  voto  de  
392  consejeros  nacionales  y  previo  a  ello  agotará  el  diálogo  para  lograr  candidaturas  de  unidad.  Tan  solo  en  Hidalgo  se  
registraron  74  precandidatos  en  los  siete  distritos  electorales  federales,  32  propietarios  y  32  suplentes.  Todos  los  aspirantes  

- ción  
Política,   a   través   de   página   web   del   partido.   Los   precandidatos   cubrieron   requisitos   de   elegibilidad   exigidos   por   la  
Constitución  y  leyes  electorales,  como  afiliación  mínima  de  seis  meses  al  PRD,  estar  al  corriente  de  cuotas  partidarias  y  
presentar   declaración   patrimonial.   El   PRD   busca   blindarse   a   través   de   protocolo   de   seguridad   que   aplicará   para   sus  
dirigentes  y  abanderados  a  puestos  de  elección.  Creó  la  página  nacional  de  transparencia  para  construir  sistema  ciudadano  
de  control  de  precandidatos  y  candidatos  a  puestos  de  elección  popular  con  la  finalidad  de  verificar  su  reputación  social  y  
política.  (Redacción,  página  05)  
Capital   Hidalgo- : A   finales   de   febrero,   el   Partido  
Revolucionario  Institucional  dará  a  conocer  a  sus  precandidatos  por   la  vía  de   la  representación  proporcional,  es  decir,  
aspiraciones  plurinominales  para  diputados  federales,  una  lista  que  elaborará  la  dirigencia  estatal  y  nacional.  El  líder  del  
PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  afirmó  que  aún  no  tienen  fecha  exacta  por  parte  de  la  dirigencia  nacional  para  dar  
a  conocer  dicha  lista;;  sin  embargo,  reiteró  que  será  a  finales  de  febrero  cuando  ya  conozcan  los  aspirantes  por  una  curul  
federal.  Explicó  que  esperan  para  Hidalgo  dos  diputaciones  o  más  por  la  vía  plurinominal,  las  cuales  contemplan  para  este  
mes  de  un  listado  nacional  y  la  circunscripción  que  tengan.  Por  otro  lado,  Crespo  Arroyo  indicó  que  la  dirigencia  se  alejará  
de  la  guerra  sucia,  ya  que  siempre  se  ha  caracterizado  por  el  trabajo.  y  que  por  ello  se  concentrará  en  su  plataforma  
electoral,  por  los  candidatos,  así  como  en  la  estrategia  de  campaña.        

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Demanda  INE  abrir  puertas  a  personal:  Exhortaron  a  ciudadanos  hidalguenses  a  abrir  las  puertas  de  sus  
domicilios  a  capacitadores  y  supervisores  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  quienes  tienen  obligación  de  adiestrar  a  
pobladores  insaculados,  futuros  funcionarios  de  casillas  que  vigilarán  la  contienda  para  renovar  diputados  federales  el  7  
de  junio.  Una  vez  que  el  INE  sorteó  a  258  mil  280  hidalguenses  para  que  participen  en  el  proceso  electoral  2014-2015  
como  presidentes,   secretarios   o   escrutadores   de   casillas,   este   9   de   febrero   iniciarán   recorridos   de   938   capacitadores  
asistentes   y   supervisores.   Los   capacitadores   electorales   están   encargados   de   visitar   su   área   geográfica,   usualmente  
cercana  a  su  domicilio,  a  fin  de  que  las  condiciones  para  realizar  su  trabajo  sean  las  más  óptimas,  ya  que  tienen  ventajas  
de  identificar  a  vecinos.  Cabe  destacar  que  las  visitas  y  capacitación  hacia  ciudadanos  insaculados  considera  flexibilidad  
de  horarios  y  días.  Además  la  población  puede  identificarlo  con  la  indumentaria:  un  chaleco  color  rosa  mexicano.  Hoy  por  
la  mañana  el  consejero  presidente  del  INE  delegación  Hidalgo,  José  Luis  Ashane  Bulos,  declarará  formal  inicio  a  la  primera  
etapa  de  capacitación  electoral  en  los  siete  distritos.  SALARIOS.  Desde  enero  hasta  una  semana  antes  del  7  de  junio,  
este  personal  contratado  temporalmente  por  el  INE  obtiene  una  remuneración  mensual,  más  gastos  de  campo.  Cada  uno  
de   los   144   supervisores   electorales   ganan   aproximadamente   7   mil   200   pesos,   mientras   que   los   794   capacitadores  
asistentes  cobran  5  mil  700  pesos.  El  exhorto  es  que  la  población  reciba  en  sus  hogares  la  capacitación  y  comprendan  el  
valor  de  su  participación  dentro  del  proceso  electoral,  al  vigilar,  recibir  y  contar  votos.  En  la  primera  insaculación  el  INE  
estima   que   10   millones   451   mil   938   ciudadanos   fueron   sorteados,   de   ellos   seleccionarán   a   1   millón   251   mil   668  
funcionarios;;  152  mil  512  presidentes,  244  mil  554  secretarios,  397  mil  66  escrutadores  y  460  mil  526  suplentes.    (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  09)  
El  Independiente-Inicia  capacitación  para  funcionarios  de  casilla:  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Capital  Hidalgo-INE  SALE  En  busca  de  funcionarios  de  casilla:  (Verónica  Ángeles,  página  06)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Acude  Gil  a  un  debate  para  desarrollo  en  NY:  Como  parte  de  una  invitación  del  presidente  de  la  Asamblea  
General  de  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas  (ONU),  Sam  K.  Kutesa,  el  diputado  hidalguense  Ernesto  Gil  Elorduy,  
en  su  calidad  de  presidente  del  Grupo  Mundial  de  Parlamentarios  para  el  Hábitat,  participa  en  el  Debate  Temático  de  Alto  
Nivel  sobre  los  Medios  de  Implementación  para  la  Agenda  Transformadora  de  Desarrollo  Post  2015,  que  se  lleva  a  cabo  
en  la  ciudad  de  Nueva  York,  en  los  Estados  Unidos.  El  también  presidente  de  la  LXII  Legislatura  del  Congreso  del  Estado  

que  estos  trabajos  buscan  consolidar  de  manera  inclusiva  los  objetivos  del  desarrollo  sustentable  para  los  próximos  20  
años.  Personalidades  como  el  director  de  alianzas  público-privadas  del  Grupo  del  Banco  Mundial  (WBG),  Laurence  Carter;;  
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el  representante  especial  del  Fondo  Monetario  Internacional  (IMF),  Bertuch  Samuels;;  el  director  ejecutivo  de  Hábitat,  Joan  
Clos;;  el  presidente  de  la  Unión  Interparlamentaria,  Saber  Hossain  Chowdhury;;  la  ministra  de  Desarrollo  y  Cooperación  
Internacional  de  Suecia,  Isabella  Lövin;;  y  la  ministra  de  Finanzas,  Planeación  y  Desarrollo  de  Uganda,  María  Kiwanuka,  
entre  otros,  participan  en  los  trabajos.  La  reunión  programada  para  este  9  y  10  de  febrero  da  oportunidad  para  que  los  
Estados  miembros   e   interlocutores   de   la   ONU   aborden   temas   de   una   renovada   y   reforzada   sociedad   global   para   el  
desarrollo  sustentable.  Tiene  como  objetivo  abordar  los  problemas  relacionados  con  la  infraestructura  y  el  papel  de  los  
parlamentarios,   las  ciudades  y   las  autoridades   locales  en   la   implementación  de   la  agenda  que  regirá   las  próximas  dos  
décadas.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página09)  
Criterio-Acude  Gil  Elorduy  a  debate  de  la  ONU:    (Redacción,  página  15)  
El  Independiente-Otra  vez,  viaja  Elorduy  a  Nueva  York:  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Participa  Ernesto  Gil  Elorduy  en  debate  temático  en  Nueva  York:  (Verónica  Ángeles,  página  
02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Gil  ELORDUY  en  ASAMBLEA  de  la  ONU:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza   Juárez-Participa   Hidalgo   en   debate   sobre   la   Agenda   Transformadora   de   desarrollo   Post   2015:  
(Redacción,  página  05A)  
Síntesis-Expondrá  GIL  en  ONU  tema  de  desarrollo:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más  Uno-Acude  Gil  Elorduy  a  debate  de  la  ONU:  (Redacción,  página  04)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Se  fomentará  el  turismo  pese  a  elección:  Olvera:  El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  señaló  que  no  habrá  
cambios  en  la  promoción  de  los  puntos  turísticos  que  tiene  Hidalgo  pese  al  cambio  de  titular  y  a  que  está  en  marcha  el  
periodo  electoral.  Olvera  enfatizó  que  este  año  al  menos  se  busca  el  nombramiento  de  dos  municipios  como  pueblos  
mágicos,   con   lo   que   se   beneficiarán   cientos   de   familias.   El   jefe   del   Ejecutivo   estatal   comentó   que   junto   con   los  
ayuntamientos  de  Acaxochitlán  y  Villa  de  Tezontepec  se  busca  esta  denominación,  lo  que  atraerá  un  mayor  número  de  

  
y  lo  que  estamos  haciendo  es  buscar  las  formas  en  seguir  dando  los  resultados  que  se  han  logrado,  tenemos  reportes  de  
que  hay  fines  de  semana  en  los  que  no  hay  una  sola  habitación  disponible  en  algunos  destinos,  por  ello  es  importante  que  

buscará   tener  un  mayor  número  de  ofertas   turísticas  para   todas   las  edades,   lo  cual   servirá  para  competir   con   lo  que  
ofertan  otros  estados.    (Yossimar  Durán,  página  04)  
Crónica-Avanza  Hidalgo  con  paso  firme  en  los  servicios  de  salud:  JFOR:  Atender  y  cuidar  la  salud  de  la  población  
hidalguense  es  una  de  las  prioridades  del  gobernador  Francisco  Olvera,  por  ello  la  tarea  primordial  es  mejorar  los  servicios,  
así  como  aumentar  la  infraestructura  hospitalaria,  a  fin  de  que  los  habitantes  de  todas  las  regiones  puedan  contar   con  
una  atención  digna  y  de   calidad.  Por  ello  se  han  otorgado  millones  de   consultas  médicas,  entre   las  que  destacan   las  
realizadas  en  localidades  de  muy  alta  dispersión  poblacional,  donde  se  acercaron  servicios  médicos  mediante  vehículos  
equipados   con   tecn
presidenta  es  Guadalupe  Romero,  quien  impulsa  esta  y  otras  acciones  en  beneficio  del  sector.  En  su  oportunidad  se  puso  
en  operación  la  Unidad  de  Detección  y  Dia
la   detección   temprana   y   diagnóstico   de   este   padecimiento   en   mujeres.   Olvera   Ruiz   informó   que   se   modernizaron,  
mejoraron,  ampliaron  e  incluso  construyeron  nuevos  centros  y  clínicas  de  salud  para  atención  médica  de  la  población.  La  
red   de   hospitales   y   dichos   centros   cuenta   con   más   de   482   instalaciones,   de   las   cuales   250   fueron   remodeladas,  
rehabilitadas  y/o  construidas  durante  su  administración.  Otra  modalidad  implementada  es  la  concerniente  a  la  dotación  
de  medicamentos  en  diferentes  especialidades,  ahora  se  hace  a  través  de  compañías  dedicadas  al  abasto  de  medicinas,  
estas  empresas  tienen  obligación  de  mantener  un  mínimo  de  stock  y  verificar  cuando  hay  deficiencias.  En  estas  acciones  
para  beneficio  de  hidalguenses  el  gobernador  Francisco  Olvera  reconoció  el  apoyo  constante  del  presidente  de  México,  

es  el  caso  del  Hosp
(Alberto  Quintana,  página  03)  
Milenio-Cuidad  salud  de  hidalguenses  es  una  prioridad:  Francisco  Olvera:  (Redacción,  página  09)  
El  Independiente-Proyecta  gobierno  estatal  remodelación  de  centros  de  salud:  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-EN  HIDALGO  se  impulsan  acciones  en  el  tema  de  salud:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El   Sol   de   Hidalgo-Mayor   calidad   en   los   servicios   de   salud   es   meta   del   gobierno   de   Francisco   Olvera:  
(Redacción,  página  06A)  
Síntesis-Prioriza  FOR  salud  de  los  hidalguenses:  (Tania  Monroy,  página  16)  
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Uno  más  Uno-Más  calidad  y  calidez  en  servicios  de  salud,  meta  en  administración  de  JFOR:  (Redacción,  
página  05)  
Crónica-Toman   provisiones   para   arranque   del   blindaje   electoral:   Iniciará   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social  
(Sedesol),  a  partir  del  5  de  abril  de  este  año,  el  blindaje  electoral  en  los  84  municipios  del  estado,  previo  a  las  elecciones  
federales;;  informó  la  delegada  federal  Patricia  González  Valencia.  Explicó  que  será  un  amplio  programa  de  lo  que  la  ley  
los  obliga,  implementado  en  la  entidad,  por  lo  cual  se  dejarán  de  difundir  los  diversos  programas  sociales,  de  acuerdo  con  
las  indicaciones  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  González  Valencia  agregó  que  a  partir  del  22  de  abril  se  evitarán  las  
reuniones  masivas,  durante  la  entrega  de  los  apoyos  sociales  a  los  habitantes  de  las  comunidades.  Para  ello,  se  adelantarán  
los  repartos  de  recursos  a  los  beneficiarios  de  los  programas  de  65  y  más  que  corresponde  a  marzo-abril  y  mayo-junio  de  
este  periodo.   Las   trasferencias  que  aporta   la  Sedesol,  para   los  municipios  destinados  a  obras  y  acciones,   estarán  en  
posibilidades   de   recibirlos   a  más   tardar   el   22   de   abril,   los   que   concluyen   sus   proyectos   podrán   hacer   las   entregas-
recepciones  y  conformación  de  comités  antes  de  esta  fecha;;  entre  otras  especificaciones.    (Alberto  Quintana,  página  
11)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Puntualiza  el  ayuntamiento  la  atención  a  los  capitalinos:  Afirmó  el  alcalde  Eleazar  García  que  mantendrán  
la  asistencia  médica  para  habitantes  de  Pachuca  durante  las  audiencias  públicas  en  barrios  y  colonias,  ya  que  la  salud  es  
un  tema  prioritario  durante  la  presente  administración.  Puntualizó  que  la  estrategia  de  acercarse  a  la  población  representa  
una  oportunidad  invaluable  para  trabajar  de  manera  conjunta  con  la  sociedad,  por  lo  que  además  de  la  retroalimentación  
que  tienen  las  autoridades  al  tratar  de  forma  directa  con  la  sociedad,  la  oportunidad  se  aprovecha  para  ofrecer  servicios  
de  salud  a  quienes  asisten  a  las  audiencias  públicas.  Expuso  que  mediante  dichos  encuentros  es  posible  atender  a  personas  
de   todas   las  edades  por  medio  de   los  servicios  de   salud  que  ofrecen.   Lo  anterior,  explicó,   sobre   todo  al  beneficiar  a  
mujeres,  niños  y  adultos  mayores  que  requieren  atención  médica  de  calidad.  García  Sánchez  señaló  que  quienes  son  parte  
de  las  audiencias  tienen  acceso  a  consultas  médicas,  propuesta  que  es  bien  recibida  por  parte  de  los  asistentes  y  que  se  
prevé  mantener  hasta   la  última  audiencia  que  se  realice  por  parte  de   la  administración  que  encabeza.  Por  otra  parte,  
puntualizó  que  la  respuesta  ciudadana  a  tener  contacto  con  el  presidente  municipal  igual  ha  sido  gratificante,  ya  que  la  
gente  se  siente  muy  cercana  con  sus  autoridades,  lo  que  se  traduce  en  una  buena  oportunidad  para  trabajar  de  forma  
conjunta  por  Pachuca.    (Milton  Cortés,  página  04)  
Crónica-Contacto  ciudadano  redunda  en  obras,  manifiesta  Eleazar:  A  fin  de  escuchar  y  atender  necesidades  de  
la   sociedad,   agilizar   un   trámite   que   esté   ligado   al   ayuntamiento   o   canalizar   alguna   petición   a   la   dependencia  
correspondiente,  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  acompañado  de  Gabriela  Castañeda  Badillo,  presidenta  
del  DIF  municipal,  así  como  su  equipo  de  trabajo,  acudió  a  la  comunidad  de  Santiago  Tlapacoya  para  llevar  el  programa  

mediante   la   Secretaría   de   Salud,   con   consultorios   móviles   donde   fueron   atendidos   193   ciudadanos   en   diversas  
especialidades  como:  Geriatría,  Odontología,  Nutrición,  Psicología,  Ginecología,  Oftalmología,  entre  otras.  Fueron  un  total  
de  941  contactos  ciudadanos  los  que  se  tuvieron  en  esta  8ª  audiencia  pública,  donde  los  pobladores  expusieron  ante  el  
edil   peticiones,   sugerencias,   observaciones   y   planteamientos.   En   su   mensaje   el   munícipe   capitalino   agradeció   la  
participación  decidida  del  gobierno  hidalguense  por  sumarse  a  las  tareas  de  acercamiento  ciudadano  y  atención  médica  

a  la  secretaria  Geraldina  García,  a  todas  las  secretarías  de  la  presidencia,  hoy  pudimos  atender  y  resolver  una  buena  parte  
de   las  gestiones  y  peticiones  y   seguiremos  con  mucho  entusiasmo   trabajando  para   la  gente  que  nos  ha  brindado   su  

por  lo  que  se  analizará  la  
las  peticiones  es  alumbrado  que  ya  ahorita  mismo  se  está  atendiendo,  en  este  tiempo  se  ha  ido  avanzando  y  siempre  ha  
habido  participación  de   la  gente,  ellos  se  quieren  sumar  con  nosotros  para  que  esto  pueda  avanzar  más   rápido  y  así  

(Milton  Cortés,  página  04)  
Capital  Hidalgo-
06)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
Plaza  Juárez-Santiago  Tlapacoya  recibe  al  alcalde  de  Pachuca,  en  audiencia  ciudadana:  (Redacción,  página  
03A)  
Síntesis-Escucha  Eleazar  las  demandas  de  vecinos:  (Redacción,  página  02)  
Uno  más  Uno-Santiago  Tlapacoya  recibe  al  alcalde  capitalino,  en  audiencia  ciudadana:  (Redacción,  página  
07)  
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C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Mando  único,  la  polémica  
  
En  días  pasados,  los  senadores  del  grupo  parlamentario  del  Partido  Acción  Nacional  se  reunieron  con  representantes  de  
municipios   y   miembros   de   la   Asociación   Nacional   de   Alcaldes   (ANAC),   organización   que   agrupa   a   los   presidentes  
municipales  emanados  del  partido  blanquiazul  o  que  han  llegado  al  poder  local  mediante  la  candidatura  de  AN.  En  dicha  
reunión   participó   el   presidente   municipal   de   Tulancingo,   Julio   Soto   Márquez,   quien   también   es   vicepresidente   de   la  
organización  de  alcaldes,  y  que  expuso  que  los  gobiernos  locales  enfrentan  muchos  retos  y  adversidades  por  lo  que  se  

  El  funcionario  
local  hidalguense  (quien  por  cierto  concluyó  en  enero  su  proceso  de  afiliación  completa  al  PAN  como  militante),  respaldó  
la  postura  de  que  no  hay  evidencia  de  que  las  policías  estatales  sean  mejores  que  las  municipales,  ya  que  de  acuerdo  a  
las  cifras  reveladas  en  la  reunión,  prácticamente  tienen  la  misma  tasa  de  no  acreditación  en  los  controles  de  confianza:  
18  mil  500  elementos  municipales  frente  a  casi  20  mil  estatales.  Bajo  este  escenario,  el  alcalde  de  Tulancingo  deberá  ser  
portavoz  de  dicha  postura  ante  las  autoridades  estatales  y  de  otros  municipios  en  reuniones  posteriores  que  se  lleven  a  
cabo  y  en  donde  seguramente  se  pedirán  las  posturas  de  los  munícipes  y  los  partidos  políticos.  Los  panistas  criticaron  que  
la  iniciativa  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  plantea  que  el  municipio  es  el  único  vulnerable  a  la  infiltración  del  crimen  
organizado,  cuando  estas  debilidades  se  tienen  en  los  tres  órdenes  de  gobierno.  De  igual  forma  señalan  que  la  iniciativa  
presidencial  atenta  contra  la  autonomía  municipal,  su  función  como  orden  de  gobierno  y  su  ubicación  esencial  dentro  de  
los  entes  federados,  al  opinar  que  es  una  preocupante  marcha  hacia  la  centralización  que  tanto  hemos  combatido  por  sus  
grandes  defectos  en  un  país  extendido,  denso  y  diverso.  El  reto  para  los  políticos  agrupados  que  rechazan  el  mando  único  
de  la  policía  es  buscar  por  medio  de  las  vías  del  diálogo  un  debate  sobre  el  tema  que  se  traduzca  en  dos  cosas:  el  retraso  
en  la  implementación  del  modelo  que  obligue  a  los  presidentes  municipales  a  ceder  el  control  de  sus  policías  al  estado;;  y  
que  se  puedan  exigir  las  partidas  presupuestales  necesarias  para  poder  alcanzar  la  meta  de  tener  una  sola  corporación  
que  garantice  la  seguridad  y  la  paz  social  en  comunidades,  pueblos  y  municipios  del  país,  pero  sobre  todo  que  sean  el  
número  de  elementos  que  se  requieren  por  grupos  de  ciudadanos  y  que  tengan  salarios  y  condiciones  laborales  dignas.  
En  Hidalgo,  en  tanto  no  se  defina  a  nivel  nacional  el  tema  no  se  tomarán  cartas  en  el  asunto,  pues  el  propio  gobernador  
Francisco  Olvera  ha  declarado  que  esperarán  a  que  se  llegue  al  punto  exacto  para  poder  crear  el  mando  único  estatal,  por  
lo  que  la  postura  de  Soto  estará  bien  resguardada  en  Hidalgo.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  

  
  

  
  
De  acuerdo  a  los  tiempos,  que  en  el  PRI  (Partido  2  Revolucionario  Institucional)     a  fines  de  este  

   precandidatos   a   diputados   federales   plurinominales.  
,   si   es  que  son  

llamados  a  participar  en  la  contienda.  Entre  otros,  figura  en  un  primer  plano  Jorge  Marques,  oficial  mayor  de  la  Secretaría  
de  Gobernación,  joven  funcionario  cercano  al  titular  de  la  SEGOB,  Miguel  Osorio  Chong.  Marqués,  que  en  el  pasado  sex

     
muchos  actores,  pues  de  resultar  nominado,  podría  ser  el  enlace  más  adecuado  entre  los  poderes  Ejecutivo  y  Legislativo  de  
México.  Discreto

  Similares  comentarios  
se  hacen  en  torno  a  Cuauhtémoc  Ochoa,  actual  subsecretario  federal  de  la  SEMARNAT  (Secretaría  del  Medio  Ambiente  y  

primeros  en  la  lista  nacional  de  su  partido.  Ochoa,  
  Un  

tercero  en  la  lista  es  Ernesto  Gil  Elorduy,  personaje  que  desde  hace  varias  décadas  ha  permanecido  en  la  escena  política,  
tanto   local   como  nacional.  Gil,   anteriormente   se  ha  desempeñado  como  diputado   federal,   senador  de   la  República,   y  
funcionario   del   sector   telecomunicaciones   en   la   esfera   del   país,   mientras   que   en   Hidalgo   ha   sido   dirigente   del   PRI,  
secretario  de  Gobierno  y  alcalde  de  la  capital.  Y  desde  luego,  Ricardo  Crespo.  De  acuerdo  a  los  tiempos,  que  en  el  PRI  
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(Partido      a   fines  de  este  mes   cuando   la  dirigencia  
sus  precandidatos  a  diputados  federales  plurinominales.  
suspirantes,  que  podrían  dejar  su  responsabilidad  pública,  si  es  que  son  llamados  a  participar  en  la  contienda.  Entre  otros,  
figura  en  un  primer  plano  Jorge  Márquez,  oficial  mayor  de   la  Secretaría  de  Gobernación,   joven  funcionario  cercano  al  
titular  de  la  SEGOB,  Miguel  Osorio  Chong.     
del  Ejecutivo,  es      actores,  pues  de  resultar  nominado,  podría  ser  
el  enlace  más  adecuado  entre  los  poderes  Ejecutivo  y  Legislativo  de  México.  Discreto  como  es  y  siempre  bien  informado,  
Márquez  se  mantiene  reservado  y
al   principio,   los   tiempos   siempre   se   cumplen.   Similares   comentarios   se   hacen   en   torno   a   Cuauhtémoc  Ochoa,   actual  
subsecretario  federal  de  la  SEMARNAT  (Secretaría  del  
en  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México,  lo  coloca  como  uno  de  los  primeros  en  la  lista  nacional  de  su  partido.  Ochoa,  
quien   fuera  secretario  de  Obras  Públicas  estatales  durante  el   sexeni
federal  por  la  segunda  circunscripción  nacional  en  la  LIX  Legislatura.  Un  tercero  en  la  lista  es  Ernesto  Gil  Elorduy,  personaje  
que  desde  hace  varias  décadas  ha  permanecido  en  la  escena  política,  tanto  local  como  nacional.  Gil,  anteriormente  se  ha  
desempeñado  como  diputado  federal,  senador  de  la  República,  y  funcionario  del  sector  telecomunicaciones  en  la  esfera  
del  país,  mientras  que  en  Hidalgo  ha  sido  dirigente  del  PRI,  secretario  de  Gobierno  y  alcalde  de  la  capital.  Y  desde  luego,  

reparto  de  cuotas  entre  los  grupos  del  poder.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Un  PAN  desmoronado  
  
No   obstante   los   esfuerzos   del   Comité  Directivo   Estatal   (CDE)   del   Partido   Acción  Nacional   (PAN)   para   evitar  mayores  
fracturas  a   través  de   las  mesas  políticas  que  buscan  sentar  a  dialogar  para   lograr  consensos  a   todas   las  expresiones  
internas  y  enfrentar  institucionalmente  las  elecciones  federales  intermedias  las  guerra  de  pandillas  no  tiene  tregua.  Porque  
el  PAN  está  partido  por  un  lado  los  pequeños  grupos  que  se  unieron  en  un  bloque  para  derrotar  en  las  elecciones  internas  
del  14  de  diciembre  las  aspiraciones  reeleccionistas  de  Alejandro  Moreno  Abud  a  quien  le  arrebataron  el  CDE  y  este  que  
mantiene  el  control  del  máximo  órgano  de  gobierno  el  Consejo  Político  Estatal  (CPE)  con  45  de  62  consejeros  que  tiene  
atribuciones  para  frenar  acciones  de  la  dirigencia  ejecutiva.  Y  mientras  la  Comisión  de  Elecciones  de  la  dirigencia  nacional  
analiza  y  determina  quienes  serán  los  candidatos  por   las  dos  vías  de   los  siete  distritos  electorales  de  Hidalgo,  Moreno  
Abud  insiste  en  los  tribunales  electorales  para  que  se  anulen  las  elecciones  internas  lo  que  hace  imposible  la  negociación  
a  pesar  de  que  el  presidente  Asael  Hernández  Cerón  y  el  secretario  Prisco  Manuel  Gutiérrez  sostienen  que  hay  diálogo.  
Para   la  dirigencia  estatal   las  cifras   son  alentadoras  al  argumentar  que  de  2  mil  militantes  activos  que   refrendaron  su  
militancia  hoy  el  padrón  rebasa  los  7  mil  y  existe  confianza  en  que  los  simpatizantes  recobren  la  confianza  sin  embargo  
para  analistas  y  observadores  será  difícil  que  Acción  Nacional  se  vuelva  ubicar  entre   las   tres  primeras   fuerzas  político  
electorales  de  Hidalgo  en  las  elecciones  del  7  de  junio.  En  suma  el  PAN  se  desmorona  triturado  por  una  feroz  guerra  de  
pandillas  e  intereses  externos  que  todos  niegan  pero  existen.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-Vocales  Extraviadas   
  
Avanza  el  calendario  
  
A  punto  de  entrar  en  la  fase  de  campañas  electorales,  los  partidos  políticos  en  nuestro  estado,  en  su  mayoría,  siguen  
jugando  con  nombres  y  posibilidades.  Algunos  organismos  políticos,  en  función  de  sus  posibilidades  adelantan  listados,  
otros   filtran   probabilidades   que   buscan  más   conocer   la   reacción   de   sus   contrincantes   que   una   verdadera   opción   de  
representarlos.  Si  bien  el  tricolor  ya  definió  su  listado  por  la  vía  de  la  mayoría,  conocer  a  sus  candidatos  pluris  también  
levanta  expectación.  En  el  caso  de  Acción  Nacional  la  revuelta  intestina  pasa  de  ser  un  asunto  político  a  una  pelea  de  
mercado  donde  vuelan  las  cebollas,  los  chiles  y  los  ajos,  con  amenazas  y  demandas  de  por  medio.  Quizás  de  esa  verdulería  
panista  destaca  ahora  el  rumor  de  que  bloquearán  la  candidatura  de  Pachuca  por  la  vía  de  mayoría  y  Xóchitl  Gálvez  sólo  
obtendrá  registro  para  ser  candidata  plurinominal.  Pero  esto  es  solamente  un  chisme  más  del  aquelarre  blanquiazul.  El  
Partido  Encuentro  Social,  que  se  presentó  con  mucha  energía  y  que  luego  se  redujo  a  su  mínima  expresión,  también  entra  

  Martha  Soto,  Ricardo  Márquez  y  hasta  
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el   cantante   Francisco   Javier   son   relacionados   con   el   PES   para   las   próximas   elecciones.   En   el   Panal   los  maestros   se  
reorganizan,   por   una   parte   desmienten   candidaturas   para   el   dirigente   sindical   de   Hidalgo,   pero   por   otra   lanzan   una  
advertencia  a  sus  diputados  locales,  bueno,  a  esos  que  se  mantiene  fieles  a  Moisés  Jiménez.  El  calendario  electoral  avanza  
poco  a  poco  y  por  más  que  los  medios  de  información  siguen  los  detalles,  todo  indica  que  finalmente  no  habrá  sorpresas.  
  
(Andrés  Torres  Aguirre,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  a  quien  no  le  fue  muy  bien  que  digamos  en  esta  semana  fue  al  diputado  federal  Darío  Badillo  pues  lo  balconearon  
a  él  y  a  otros  legisladores  del  Congreso  como  faltistas,  improductivos  o  que  propusieron  ocurrencias  que  nada  tenían  de  
relevantes  y  entre  estos  apareció  el  nombre  del  huasteco  quien  no  presentó  temas  importantes  o  que  solo  fue  a  calentar  
la  curul,  hay  quien  comenta  que  lo  bueno  es  que  ya  no  les  queda  mucho  tiempo  para  reivindicarse  por  que  luego  sus  
propuestas  son  simplemente  de  risa.  
  
:  Que  hablando  del  Congreso  de  la  Unión  quien  presentó  una  interesante  propuesta  para  agregar  el  contagio  del  Virus  
del  Papiloma  Humano  como  una  enfermedad  trasmisible  que  debería  estar  en  el  catalogo  de  afectaciones  que  atiende  
la  Secretaría  de  Salud  federal,  fue  el  diputado  Víctor  Velasco,  en  su  propuesta  se  hablaba  de  campañas  de  vacunación  
para  hombres  y  mujeres  a  fin  de  abatir  contagios  y  sobre  todo  consecuencias  como  cáncer  en  mujeres,  sin  embargo  la  
propuesta  fue  rechazada  por  sus  compañeros  de  legislatura.  
  
:  Que  autoridades  de  educación  y  salud  ya  toman  cartas  en  el  asunto  por  una  presunta  plaga  de  piojos  en  escuelas  de  
la  Huasteca,  dicen  vecinos  de  esta  zona  que  hay  planteles  donde  los  contagios  se  cuentan  por  decenas  y  autoridades  
regionales   poco  han  hecho  para   evitar   que   los   niños   y   niñas   tengan  problemas   con   estos   parásitos   y   sobre   todo   las  
desagradables  críticas  a  los  contagiados,  que  dicho  sea  de  paso  el  contagio  no  es  por  falta  de  higiene,  por  lo  que  ya  se  
prevén  medidas  para  erradicarlos.  
  
:  Que  quienes  anduvieron  muy  optimistas  fueron  los  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  y  es  que  pese  a  sus  conflictos  
internos,  dicen  que  el  número  de  militantes   crece,  esto   se  debe  a  que,   según   la  actual  dirigencia,  hay  más  de  7  mil  
simpatizantes,  muchos  de  ellos  registrados  en  el  partido  y  estos  números  alientan  a  Asael  Hernández  y  compañía  para  
enfrentar  las  elecciones  federales,  aunque  los  más  escépticos  dicen  que  habría  que  esperar  a  los  comicios  para  ver  si  el  
golpe  de  timón  en  el  PAN  Hidalgo  sirvió  para  algo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Estaremos  atentos  al  tema  de  la  transparencia  en  el  tenor  de  que  hoy  a  la  ciudadanía  los  partidos  debemos  serles  útiles,  
más  allá  de  serles  una  carga  para  el  tema  del  desarrollo  de  las  campañas .  
Ricardo  Crespo  Arroyo  
Presidente  Estatal  del  PRI  sobre  campañas  austeras  y  transparencia.  
  
"Gracias  a  su  apoyo,  se  logrará  la  conclusión  de  distintas  obras  como  es  el  caso  del  hospital  regional  de  Tulancingo,  el  
cual  tendrá  amplias  instalaciones  y  brindará  una  atención  e   
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado  sobre  apoyos  de  la  administración  de  Enrique  Peña  Nieto.  
  
"Sin  duda  por  la  distancia  y  por  las  brechas  tan  angostas  que  el  traslado  de  materiales  se  hace  complejo.  Pero  sí  seguimos  
teniendo  comunidades  en  donde  se  dificulta  y   todavía   los  materiales  son  acarreados  por   las  empresas  contratando  el  

  
Patricia  González  Valencia  
Delegada  de  Sedesol  sobre  apoyos.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  durante  la  semana  que  inicia  será  cuando  se  inaugure  la  Casa  de  la  Mujer  Hidalguense  y  se  realice  el  concierto  de  
Miguel  Bosé.  Los  preparativos  para  ambos  eventos  avanzan  de  manera  apurada,  ya  que  será  el  sábado  cuando  la  señora  
Lupita  Romero,  presidenta  del  sistema  DIF  estatal,  y  su  esposo,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  inauguren  la  nueva  
casa  y  arranquen  las  actividades  para  recaudar  fondos  para  la  construcción  de  la  Casa  las  y  los  Adolescentes  en  la  entidad.  
  
que  también  se  espera  que  durante  el  transcurso  de  esta  semana  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  designe  al  nuevo  
titular  de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social,  cargo  que  dejó  vacante  Mayka  Ortega  al  ocupar  la  Secretaría  de  
Desarrollo  Social.  Sobre  el  tema  hay  versiones  de  Héctor  Fragoso  Ortiz,  actual  director  del  Servicio  Estatal  de  Empleo,  
podría  llegar  a  esa  oficina.  
  
que  en  Mineral  de  la  Reforma  el  director  de  Servicios  Municipales,  Francisco  Macías  Beltrán,  dispuso  que  el  personal  de  
los  camiones  recolectores  de  la  basura  de  ese  municipio  cobren  la  cantidad  de  veinte  pesos  para  que  se  lleven  los  árboles  
de  Navidad  que  los  vecinos  de  comunidades  y  colonias  colocaron  en  sus  casas  con  motivo  de  las  celebraciones  de  fin  año.  
Así  que  todo  aquel  que  no  coopere  con  esa  cantidad  tendrá  que  ver  a  dónde  deposita  los  árboles  en  desuso.  Dicen  los  
afectados  que  esa  aportación  no  se  ingresa  a  la  tesorería  municipal,  lo  que  indica  que  Macías  Beltrán  está  haciendo  su  
agosto  en  pleno  febrero.  
  
que  en  los  próximos  días  habrá  un  evento  entre  la  gente  de  a  caballo.  Se  trata  de  la  cabalgata  que  se  verificara  el  próximo  
sábado  14  en  Metztitlán  y  Eloxochitlán,  donde  se  reunirán  a  convocatoria  de  la  Asociación  Hidalguense  de  Cabalgatas,  con  
la  activa  participación  de  jinetes  del  estado  y  de  Guanajuato,  Estado  de  México  y  Veracruz.  
  
que   el   nombre  de  Adriana   Flores,   regidora   del   PRI   en  Pachuca,   se  maneja   en   la   región  de  Tulancingo   como  posible  
candidata  suplente  de  Jorge  Márquez  Alvarado.  Su  condición  de   joven  y  mujer   le  otorga  muchas  posibilidades  de  ser  
incluida  en  la  fórmula.  
  
que  desde  este  espacio  enviamos  un  abrazo  solidario  y  sincero  para  todos  los  compañeros  de  la  Organización  Editorial  
Mexicana  (OEM),  en  especial  para  los  involucrados  en  sus  diarios  hidalguenses,  por  el  fallecimiento  de  su  presidente,  Mario  
Vázquez  Raña,  ocurrido  ayer  en  la  capital  del  país.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Alternancia  política:  mal  experimento  en  Progreso.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   
  
Más  allá  de  que  el  PVEM  podría  obtener  la  suplencia  en  la  fórmula  que  competirá  por  la  diputación  federal  en  el  distrito  
de  Tulancingo,  en   la  persona  de  Fredy  Lau  Ríos,  el  verdadero  objetivo  de   la  agrupación  ecologista  está   en   la   lista  de  
candidatos  a  legisladores  de  representación  proporcional  en  la  quinta  circunscripción,  de  la  cual  forman  parte  Michoacán,  
Colima,  el  Estado  de  México  e  Hidalgo.  Y  es  que,  aunque  el  partido  del  tucán  va  en  coalición  con  el  PRI  a  la  contienda  del  
7  de  junio,  los  dos  logotipos  aparecerán  por  separado  en  las  boletas,  y  para  efectos  de  las  plurinominales-donde  cada  
agrupación  presentará  su  propia  lista-los  sufragios  se  repartirán  entre  ambos  institutos  políticos.  Por  ello  el  PVEM-Hidalgo  
ya  piensa  en  la  próxima  curul  plurinominal  que  podría  tener  en  San  Lázaro,  donde  bien  podría  estar  el  actual  dirigente  
estatal,  Avelino  Tovar  Iglesias,  o  incluso  el  líder  moral  del  Verde,  Cuauhtémoc  Ochoa  Fernández,  ex  secretario  de  Obras  
Públicas  en  Hidalgo  y  actual  subsecretario  de  Fomento  y  Normatividad  Ambiental  de  la  Semarnat.  
  
En  el  PRI,  mientras  tanto,  no  hay  señales  claras  sobre  quiénes  podrían  ser  los  hidalguenses  que  llegarían  a  la  próxima  
legislatura  federal  por  la  vía  de  la  representación  proporcional,  
como  aquel  donde  se  dijo  que  el  oficial  mayor  de  la  Secretaría  de  Gobernación  (Segob),  Jorge  Márquez  Montes,  había  
renunciado  al  cargo  para  buscar  una  candidatura.  En  realidad  se  trató  de  una  equivocación  del  reportero  que  escribió  la  
nota,  ya  que  confundió  al  funcionario  federal  con  el  ex  alcalde  de  Tulancingo,  Jorge  Márquez  Alvarado,  quien-él  sí-será  
candidato  por  el  distrito  IV  de  Hidalgo.   es  plurinominales  
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están,  por  ejemplo,  el  del  actual  líder  del  Congreso  local,  Ernesto  Gil  Elorduy,  y  hasta  el  del  ex  gobernador  y  actual  titular  
de  la  Segob,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  quien  desde  San  Lázaro,  y  en  calidad  de  coordinador  de  la  bancada  del  PRI,  
construiría  su  candidatura  presidencial  para  2018.  
Simples  rumores.  
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Permitir  que  la  sociedad  hidalguense  cuente  con  un  servicio  de  calidad  respecto  a  la  atención  en  materia  de  salud  es  una  
prioridad  del  gobierno  que  encabeza  Francisco  Olvera  Ruiz  y  en  cuyo  ámbito  crecieron  las  inversiones  para  la  rehabilitación  
de  espacios  e  incluso  para  nuevas  infraestructuras,  las  cuales  brindan  una  mayor  eficacia  para  responder  a  necesidades  
tan  básicas  en  la  entidad,  lo  que  confiere  además  garantías  en  un  tema  fundamental  para  el  desarrollo  de  un  pueblo.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Sara   Montes: Montes   Romero,   como   la   cronista   vitalicia   de   Pachuca,   mantiene   un   especial   trabajo   en   lo  
concerniente  a  preservar  la  historia  de  diversos  espacios  de  la  capital  hidalguense,  destacando  claro  la  labor  emprendida  
sobre  La  Casa  Rule,  que  le  valió  un  reconocimiento  hacia  2008.  Aunado  a  ello  aparecen  las  distinciones  con  que  cuenta  
en  el  ámbito  jurídico,  por  sus  diversos  cargos  desempeñados.  
  
Abajo-Ángel  Roldan: Desangelado  el  perfil  de  este  regidor  de  Tulancingo  porque  muy  poco  es  lo  que  es  posible  destacar  
acerca  de  su  papel  en  el  cabildo,  ya  que  casi  nada  es  lo  rescatable  sobre  su  desempeño  a  favor  de  los  habitantes.  Roldán  
Arana  figuró  en  este  recinto  más  por  las  actitudes,  incluso  ofensivas  para  algunos  de  sus  compañeros,  que  por  causas  
positivas.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
MUDANZA  
Este   fin   de   semana   la   dirigencia   estatal   del   Partido  Verde   Ecologista   de  México   (PVEM)   cambió   de   sede,  
anteriormente  estaba  ubicado  en  la  avenida  Revolución  de  la  capital  hidalguense,  para  ahora  instalarse  en  
la  calle  Adrián  Guerrero  Díaz  en  la  colonia  Periodistas,  entrando  por  el  viaducto  Rojo  Gómez.  Los  principales  
motivos  para  la  mudanza  de  oficinas,  según  argumentaron  algunos  integrantes  del  actual  Comité  Estatal,  
fueron  la  falta  de  espacio  y  el  alto  costo  de  renta,  por  tanto  el  partido  del  tucán  en  Hidalgo  ya  estrenó  su  nuevo  

  
  
IMAGEN  
Es   increíble   que  pese   al   adiestramiento   otorgado   a   servidores   públicos   en  materia   de   blindaje   electoral,  
todavía  algunos  despistados  insisten  en  sobreexponer  su  imagen  en  los  medios  de  comunicación  locales,  
incluso  la  del  gobernador  o  el  mismo  Presidente  de  la  República  durante  la  temporada  de  precampañas,  por  
tanto  los  grillitos  confirmaron  que  el  INE  enviará  oficios,  una  vez  más,  a  todas  las  dependencias  de  gobierno  
tanto  estatal  como  federal  para  reiterar  el  llamado  a  la  mesura  y  el  respeto  a  la  equidad  en  estos  tiempos;;  se  

  
  
TRUENAN  
Los  problemas  al  interior  de  la  Mina  Guadalupe  en  la  región  de  Zimapán  crecieron  de  tal  forma  que  ya  son  
prácticamente   insostenibles   tanto   para   los   trabajadores   como   para   los   dueños   de   la   compañía   que  
administra  dicho  yacimiento,  lo  peor  del  asunto  es  que  se  confirmó  el  cierre  definitivo  de  la  empresa  al  no  
existir   condiciones   de   seguridad,   esto   significa   más   de   100   empleos   perdidos   por   los   conflictos   entre  
transportistas.  A  ello  se  suman  los  rumores  cada  vez  más  fuertes  de  que  no  hubo  el  interés  por  parte  de  las  
autoridades  correspondientes  para  ofrecer  una  solución  al  tema  y  evitar  el  finiquito.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-INEE:  en  3  estados,  la  educación  en  peligro: Para  mejorar  la  calidad  de  la  educación,  México  tiene  un  

de  las  violaciones  de  esa  ley  y  eso  

Margarita  Zorrilla,  integrante  de  la  Junta  Directiva  de  esa  institución.  Al  hacer  un  balance  sobre  la  reforma  educativa,  la  
presidenta  del  instituto  dice  a  EL  UNIVERSAL  
preocupa  como  mexicanos,  pero  las  causas,  cuando  menos  al  instituto,  lo  rebasan.  Son  causas  de  naturaleza  política  que  

  Asegura  que  frente  al  ausentismo  y  el  activismo  político  de   los  maestros,  particularmente  en  esas  

está  en  sus  manos  para  hacer  que   la   ley  se  cumpla,  pero  en  los  movimientos  sociales  no  se  puede  hacer  y  esa  es   la  
  Sobre  el  papel  de  la  Secretaría  de  Gobernación  como  intermediaria  en  la  negociación  con  

la  representación  de  los  maestros  de  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)   donde  se  han  
otorgado  plazas  a  profesores  al  margen  de  las  evaluaciones   
una  balanza  todos  los  daños,  depende  de  la  función  de  c
afirma  Margarita  Zorrilla,  integrante  de  la  Junta  Directiva.  Anuncia  que  para  este  año  serán  19  procesos  de  evaluación  
para  docentes,  entre  ellos,  el  primero  de  los  exámenes  de  desempeño  para  mentores  en  servicio  durante  los  meses  de  
septiembre   u   octubre.   Respecto   a   la   prueba   PISA   que   aplicará   por   sexta   vez   consecutiva   la   Organización   para   la  
Cooperación  y  el  Desarrollo  Económico  (OCDE)   que  medirá  el  avance  de   la  calidad  de   la  educación    es  difícil  que  

  De  esa  forma,  México  seguirá  ocupando  el  último  lugar  entre   las  naciones  de   la  OCDE,  
coinciden.  A  unas  semanas  de  que  el  Instituto  anunció  la  creación  del  Plan  Nacional  para  la  Evaluación  de  los  Aprendizajes  
(Planea)  en  sustitución  de  la  prueba  ENLACE,  Schmelkes,  presidenta  del  organismo,  dice  que  ahora  el  examen  no  tendrá  

disminuya  la  probabilidad     
cometieron  actos  ilícitos  o  tramposos  respecto  a  esta  prueba;;  hubo  quienes  sí,  por  lo  que  ya  no  podíamos  tener  confianza  

   La   también   investigadora   afirma   que   crear   ranking   o   clasificaciones   de   escuela   fue   de   las  
consecuencias  negativas  de  

  
   Planea  permitirá  medir   por   entidad   si   se   cumplieron   los  

objetivos  curriculares  de  conocimiento  en  las  áreas  de  lenguaje  y  matemáticas,  para  identificar  los  puntos  de  debilidad  y  
de  oportunidad  para  mejorar.  

lidades  de  

  
resultados  de  cada  uno  de  los  hijos,  con  excepción  de  los  que  están  en  los  grados  que  se  van  a  evaluar,  pero  los  padres  

  ¿Cómo  hacer  que  los  resultados  de  los  exámenes  y  la  política  pública  
sean   vinculantes?   Ahí   entra   el   papel   del   Instituto   en   su   facultad   de   emitir   directrices.   La   idea   es   que   sean   las  
evaluaciones  y   las  evidencias   las  que  permitan  orientar,  a   través  de  directrices,   la  política  pública,  de  tal  manera  que  
efectivamente  vaya  habiendo  una  mayor  alineación.  Tampoco  hay  una  garantía  de  que  las  directrices  que  emita  el  instituto  
sean   tomadas   en   cuenta.  

lkes.  
urgencia,  de  que  las  cosas  puedan  suceder  más  rápido,  hay  que  trabajar,  de  todas  maneras  hay  proceso  culturales  muy  
complejos.  Hay  que  irlos  identificando  para  ver  cómo,  por  diferentes  vías,  se  puede  llegar  a  esas  transformacio
Zorrilla.  ¿La  reforma  educativa  y  la  creación  del  INEE  no  han  podido  evitar  que  los  maestros  sigan  sin  asistir  
a  clases  en  algunos  estados?,  se  le  pregunta  a  la  presidenta.   Está  muy  claramente  localizado  el  problema.  El  
problema  existe  y  sí  hay  algunos  estados  (Oaxaca,  Guerrero  y  Michoacán)  en  donde  especialmente  se  ubica  este  problema  
del  ausentismo  de  los  docentes,  de  su  activismo  de  naturaleza  política,  que  dejan  a  los  niños  y  dejan  de  cumplir.  Hay  que  
entenderlo  como  un  problema  serio  que  nos  preocupa  como  mexicanos,  pero  las  causas,  cuando  menos  al  instituto,  lo  
rebasan.  Son  causas  de  naturaleza  política  que  no  puede  atender.  
civilidad,  puntualidad  y  responsabilidad  en  el  trabajo,  es  un  punto  a  evaluar  y  sabemos  que  tiene  repercusiones.  Aunque  
hay  tres  oportunidades  para  presentar  las  evaluaciones,  a  la  tercera  hay  repercusiones  importantes  al  respecto,  explica.  
¿Se   trata   de   un   problema  permanente,   qué   requiere?   México   tiene   un   problema,   en   general,   de   velocidad,  
aceleración  y  donde  hay  riesgos.  Tienes  que  cuidar  las  cosas  de  tal  manera  que  se  implanten,  porque  si  no,  tanto  trabajo  
que  se  ha  hecho  en  estos  dos  años  (con  la  reforma)  que  lo  tiremos  así  por  la  borda,  entonces,  yo  sí  creo  que  más  vale  
paso  que  dure  y  no  trote  que  canse.  (Silvia  Otero,  primera  plana)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

14  de  20  

La  Jornada-Líderes  petroleros  controlan  el  robo  de  combustibles:  Los  caciques  de  las  secciones  24,  15,  40  y  otras  
más  del  Sindicato  de  Trabajadores  Petroleros  de  la  República  Mexicana  (STPRM);;  el  presidente  del  consejo  general  de  
vigilancia,  Ricardo  Aldana;;  el  secretario  general  del  gremio,  Carlos  Romero  Deschamps,  y  socios  y  amigos  del  dirigente  
son  los  que  controlan  gasoductos  y  oleoductos  a  lo  largo  y  ancho  del  país,  donde  se  encuentran  tomas  clandestinas  de  
gas,  diésel,  gasolina  y  otros  derivados  de  petróleo.  Por  ello   las   investigaciones  del  saqueo  de  petróleo  y  gasolinas  de  
Pemex  deben  encaminarse  al  comité  ejecutivo  del  STPRM,  encabezado  por  Romero  Deschamps,  se  señala  en  un  escrito  
entregado  en  la  Presidencia  de  la  República  por  la  Gran  Alianza  Petrolera  y  el  Frente  Nacional  Petrolero,  integrado  por  
disidentes  de  dicho  sindicato.  Estas  organizaciones  acusan  en  el  documento  que  el  dirigente  y  sus  líderes  seccionales  del  
país  están  involucrados  en  este  ilícito,  en  el  robo  de  los  combustibles.  En  el  documento  entregado  en  la  residencia  oficial  
de  Los  Pinos,   y  que   también  está  dirigido  al   secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  y  al   titular  de   la  
Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  Jesús  Murillo  Karam,  añaden  que  la  logística  y  operación  de  estos  robos  a  
Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  parten  desde  la  misma  dirigencia  del  sindicato  y  sus  liderazgos  locales.  Con  estos  y  otros  
actos,  ellos  han  denigrado  a  la  organización,  usurpando  el  poder  ilegalmente  y  realizando  saqueos,  robo  de  recursos  de  
esta  empresa,  de   la  nación  y  del  patrimonio  de   los  trabajadores,  y  han  construido  un  emporio  de   intereses  políticos  y  
económicos,  señalan.  En  el  escrito  estos  grupos  de  la  disidencia  hacen  un  llamado  a  investigar  a  fondo  a  los  dirigentes  
petroleros,  principalmente  a  Romero  Deschams,  así  como  la  procedencia  de  sus  fortunas  y  las  operaciones  que  llevan  a  
cabo  y  que  los  han  hecho  prósperos  mercaderes  de  la  representación  sindical,  y  de  la  delincuencia  organizada,  infiltrada  
en  Petróleos  Mexicanos.  Cabe  señalar  que  la  Gran  Alianza  Petrolera,  cuyo  coordinador  general  es  Jorge  Fuentes  García,  
señala  que  ha  presentado  denuncias  ante  la  PGR  contra  el  dirigente  petrolero  por  diversas  acusaciones,  sobre  todo  por  
presuntos  saqueos,  robo  de  recursos  de  Pemex  y  del  patrimonio  de  los  trabajadores  petroleros,  y  todas  las  investigaciones  
duermen  largo  sueño  en  esta  procuraduría.  No  se  han  hecho  investigaciones,  no  han  corroborado  las  pruebas  que  se  
presentan,  y  los  procesos  simplemente  están  detenidos,  indicaron.  En  tanto,  Romero  Deschamps  ha  construido  un  emporio  
de  intereses  políticos  y  económicos  que  han  rebasado  las  fronteras  del  país,  señala  en  la  carta  entregada  a  presidencia.  
Los  acontecimientos  actuales  de  los  atentados  en  las  refinerías  fueron  probablemente  provocados  para  desviar  la  atención  
de  los  robos  millonarios  de  combustibles,  de  los  cuales  son  partícipes  algunos  de  los  dirigentes  petroleros,  así  como  del  
robo  descarado  en  tomas  clandestinas,  ductos  y  gasoductos  de  todo  el  país,  sobre  todo  en  localidades  como  Salamanca,  
Celaya   y   Guanajuato,   indican   las   organizaciones   de   disidentes   en   el   documento.   Añaden   que   los   líderes   se   sienten  
intocables   por   el   abuso   del   poder   que   les   da   el   dinero.   También   recordaron   que   ya   suman   cientos   de   trabajadores  
desaparecidos,  de  los  cuales  se  desconoce  su  paradero,  como  los  casos  de  la  cuenca  de  Burgos,  Nuevo  León,  Puebla,  
Hidalgo,  estado  de  México  y  hasta  del  Distrito  Federal,  en  los  que  no  ha  habido  investigaciones  eficientes  y  se  ha  enlutado  
a  decenas  de  hogares  de  los  petroleros,  sin  que  haya  una  explicación  certera  de  lo  que  ha  pasado  con  sus  familiares.  De  
ahí  que  si  la  meta  de  este  gobierno  es  fortalecer  Pemex,  debe  empezar  limpiando  la  dirigencia,  demandaron.  (Patricia  
Muños,  primera  plana)    
Excélsior-Diseñó  L12...  y  él  mismo  la  aprobó;;  funcionario  de  Ebrard  saltó  a  la  IP  y  calificó  obra: Como  gerente  
de  instalaciones  fijas  del  Sistema  de  Transporte  Colectivo  (STC)  Metro,  Carlos  Adolfo  Altamirano  y  Piolle  dictaminó  cómo  
debía   ser   la   Línea   12.  Más   tarde,   desde   la   iniciativa   privada,   se   encargó   de   certificar   la   obra.  Documentos   en  poder  
de  Excélsior   revelan   que   Altamirano,   como   parte   del   gobierno   de   Marcelo   Ebrard,   participó   en   la   evaluación   de   la  
tecnología  del  material  rodante  para  operar  la  Línea  Dorada,  y  después  se  integró  al  Consorcio  Certificador  y  la  consultora  
ILF,  que  verificaron  la  operación  de  los  trenes.  Juez  y  parte  definió  L12,  luego  la  calificó  El  gerente  de  instalaciones  
fijas  del  Sistema  de  Transporte  Colectivo  (STC)  Metro  dictaminó  cómo  debía  ser  la  Línea  12.  Más  tarde  se  encargó  de  
certificar   la  obra  emblemática  de   la  anterior  administración.  Carlos  Adolfo  Altamirano  y  Piolle  participó  en  el  Dictamen  
Técnico   que  diversas   áreas   del   STC   entregaron   a   su  Dirección  General,   a   través   del   cual   evaluaron   la   tecnología   del  
material  rodante  más  adecuado  para  operar  la  Línea  Dorada.  Una  vez  realizada  la  obra  civil  y  su  equipamiento,  Altamirano  
y  Piolle  formó  parte  de  diversas  mesas  de  trabajo,  evaluación  e  incluso  entrega-recepción  de  diferentes  fases  del  proyecto,  
pero  esto  lo  hizo  ya  como  representante  del  Consorcio  Certificador  y  de  ILF,  empresa  internacional  de  consultoría  con  
presencia  en  México  que  verificó  la  operación  de  sistemas  electromecánicos,  materiales  y  equipamiento  del  sistema  de  
alimentación  de  energía  e  incluso  pruebas  de  gálibos,  que  se  refiere  a  las  dimensiones  máximas,  tanto  de  altura  como  de  
anchura,   que   podían   tener   los   trenes.   Lo   anterior   podría   representar   un   conflicto   de   intereses   al   supervisar   como  
certificador  particular  trabajos  que  como  funcionario  estableció,  ambos  casos  documentados  a  través  de  minutas,  listas  
de  asistencia  y  el  Dictamen  Técnico,  de  los  cuales  Excélsior  posee  copias.  Además,  si  bien  las  conclusiones  de  éste  último  

económicament
involucrar  a  uno  de   los  desarrolladores  del  proyecto.  Además  de  Altamirano  y  Piolle,  el  Dictamen  Técnico,  fechado  en  
septiembre   de   2007,   fue   firmado   por   otros   titulares   de   área,   como   el   subdirector   general   de   Operación   del   STC,   el  
subdirector  general  de  Mantenimiento,  el  director  de  Ingeniería  y  Desarrollo  Tecnológico,  el  director  de  Mantenimiento  de  
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Material  Rodante,  o  el  gerente  de  Ingeniería  de  Nuevos  Proyectos.  El  30  de  octubre  de  2012,  apenas  horas  antes  de  que  
el   entonces   jefe   de   Gobierno   del   Distrito   Federal,   Marcelo   Ebrard,   inaugurara   la   Línea   12,   el   Consorcio   Certificador  
(conformado  por  las  empresas  ILF  Berantende  Ingenieure  A.G.,  DB  International  Gmbh,  Tüv  Süd  Rail  Gmbh  y  Hamburg  
Consult  Gmbh)  entregó  un  documento  en  el  que  garantizaba  la  seguridad  de  operaciones.  Uno  de  los  representantes  de  
ese  consorcio,  Altamirano  y  Piolle,  había  conocido  del  proyecto  desde  su  gestación.  Enrique  Horcasitas,  entonces  director  
del   Proyecto   Metro   del   Distrito   Federal   y   actualmente   en   proceso   de   inhabilitación   administrativa,   sostuvo   que   la  
operatividad  de  pilotaje,  mando,  señalización,  Energía  Eléctrica  en  Alta  Tensión  (SEAT),  subestaciones,  catenaria,  telefonía  
de  trenes  y  vías   todo  supervisado  por  el  antiguo  empleado  del  STC  Metro  y  más  tarde  de  ILF ,  se  podían  ejecutar  sin  
problema.  Inflaron  sobreprecio  en  renta  de  30  trenes  El  tipo  de  cambio  al  que  el  gobierno  capitalino  paga  cada  mes  
por   el   uso   y  mantenimiento   de   los   trenes   que   fabricó  CAF   para   la   Línea   12  no   cuadra   con   la   versión   que  ofreció   la  
administración  de  Marcelo  Ebrard  a  la  Comisión  Especial  de  la  Cámara  de  Diputados  que  da  seguimiento  a  los  recursos  
federales   destinados   a   esta   obra.   Y   es   que   en   el  monto   de   las   contraprestaciones   que   paga   la   administración   local  
mensualmente  a  Provetren,  filial  de  CAF,  el  tipo  de  cambio  señalado  por  Mario  Delgado,  exsecretario  de  Finanzas,  difiere  
del  que  expuso  a  la  Comisión  el  actual  titular  de  esa  dependencia,  Edgar  Amador,  lo  que  podría  ocultar  un  sobreprecio.  
Excélsior  tuvo  acceso  a  documentos  que  indican  que  el  Metro  efectuó  tres  pagos  a  Provetren  en  mayo,  junio  y  julio  de  
2012  por  825  mil,  un  millón  919  mil  500  y  dos  millones  189  mil  dólares  respectivamente,  a  un  tipo  de  cambio  que  fluctuó  
entre  13.88,  13.79  y  13.23  pesos.  Sin  embargo,  a  partir  del  26  de  agosto  de  2012,  el  tipo  de  cambio  para  el  pago  del  
arrendamiento  se  fijó  en  16.75  pesos,  cotización  que  Amador  reportó  a  la  Comisión.  El  reporte  muestra  que  el  tipo  de  
cambio  fijado  en  16.75  pesos  por  dólar  se  mantuvo  en  los  pagos  que  hizo  el  Metro  en  2013,  2014  y  hasta  el  del  13  de  
enero  pasado,  por  cuatro  millones  950  mil  dólares.  En  contraste,  el  tipo  de  cambio  más  alto  que  se  ha  registrado  en  el  
país  desde  2009  es  el  de  15.26  pesos  por  dólar,  el  30  de  enero  pasado.  En  entrevista,  Marco  Antonio  Calzada,  presidente  
de  la  Comisión,  señaló  que  existe  una  contradicción  entre  el  tipo  de  cambio  que  expuso  Delgado  el  viernes  pasado  y  el  
que  les  notificó  Amador  en  su  comparecencia.  
juramento,  vino  a  decirnos  durante  su  comparecencia:  que  el  dólar  se  había  fijado  en  16.75  pesos  y  que  así  se  ha  venido  
pagando  todas  las  prestaciones  fijas  por  el  arrendamiento  de  los  trenes.  
de  dólar  de  16.75  pesos  y  así  se  ha  pagado  todo.  Únicamente  mayo,  junio  y  julio  de  2012  se  pagaron  al  tipo  de  cambio  

ó  el  legislador.  Hace  cuatro  meses,  Amador  confirmó  
a  los  diputados  federales  que  el  31  de  mayo  de  2010,  la  administración  de  Ebrard  firmó  con  CAF  un  contrato  de  prestación  
de  servicios  a  largo  plazo  por  mil  588  millones  152  mil  500  dólares,  a  un  tipo  de  cambio  de  16.75  pesos  cuando  el  dólar  
se  cotizaba  en  12.64  pesos.  Sin  embargo,  el  extitular  de  Finanzas  rechazó  que  este  convenio  contenga  alguna  cláusula  
que   defina   un   tipo   de   cambio   de   referencia,   como   indicó   la   actual   administración   capitalina.   Para   el   legislador,   la  
información  que  ofreció  Delgado  no  sólo  no  corresponde  con  la  que  mostró  a  la  Comisión  la  Secretaría  de  Finanzas,  sino  
que  es  incompleta,  pues  el  hoy  legislador  perredista  no  hizo  referencia  a  los  anexos  que  contiene  el  contrato  firmado  con  
CAF.  Con  el  objetivo  de  dirimir  esta  controversia,  Calzada  indicó  que  este  lunes  solicitará  a  la  Secretaría  de  Finanzas  que  
le  entregue  la  documentación  relativa  al  pago  que  hace  mensualmente  por  la  renta  del  material  rodante  para  la  Línea  12,  
cerrada  parcialmente  desde  el  11  de  marzo  pasado.  CAF,  listo  para  modificar  flota  Maximiliano  Zurita,  director  en  
México  de  Construcciones  y  Auxiliar  de  Ferrocarriles  (CAF),  dijo  que  esta  semana  se  podría  obtener  la  autorización  para  
iniciar  las  modificaciones  que  la  empresa  Systra  sugirió  para  el  material  rodante  de  la  Línea  12  del  Metro.  Entrevistado  en  
el  marco  de   los  preparativos  de   la  XIV  Reunión  Internacional  de  Negocios  de   la  Industria  Ferroviaria,  Expo  Rail  2015,  
señaló  que,  con  base  en  el  Contrato  de  Prestación  de  Servicios  a  Lago  plazo  que  celebró  con  el  sistema  de  Transporte  
Colectivo  (STC)  para  dotarlo  de  30  trenes  nuevos  de  rodadura  férrea,  se  hace  responsable  del  correcto  funcionamiento  de  
los   carros.   Recordó   que   el   pasado   20   de   enero,   CAF   solicitó   por   escrito   a   la   Secretaría   de   Obras   la   autorización  
correspondiente  para  la  implementación  de  las  acciones  recomendadas  por  Systra  y  de  las  cuales  se  obtuvo  la  aceptación  
del  cronograma  presentado  en  su  oportunidad.  Afirmó  que  CAF  ha  participado  en  mesas  de  trabajo  encabezadas  por  la  
Sobse,  la  Contraloría  y  el  Metro,  para  encontrar  las  soluciones  más  adecuadas  para  reparar  el  tramo  y  no  afectar  más  a  
los  miles  de  usuarios.  En   estas   reuniones   se  establecieron  programas  para  hacer   cambios  en   los  bogies,   así   como   la  
reperfilación  de  las  ruedas  de  los  trenes.  (Redacción,  primera  plana)  
Criterio-Más   de   38  mil   promoverán   voto   ciudadano   en  México:  
supervisores  electorales  del   INE   recorrerán  el  país  partir  de  este   lunes,   incluidas   las  zonas  de  atención  especial,  para  
solicitar  apoyo  en  casillas  para  los  comicios  del  7  de  junio  de  este  año.  Los  representantes  del  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  notificarán  e  invitarán  a  más  de  10  millones  de  ciudadanos  nacidos  en  enero,  cuyo  apellido  paterno  inicie  con  la  

  mil  192  capacitadores  
y   cinco  mil   601   supervisores.   El   director   ejecutivo   de  Capacitación  Electoral   y   Educación  Cívica   del   (INE),   Luis   Javier  
Vaquero,   informó  a  Notimex  que  en  el  caso  de   los  mil  761  Capacitadores  Asistentes  Electorales  (Caes)  y  supervisores  
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cansancio  que  en  e

que  se  trata  de  secciones  que  presentan  dificultades  para  integrar  las  mesas  directivas  de  casilla  por  situaciones  geográfica,  

regiones  abandonadas,  debido  al  tema  de  la  migración  a  Estados  Unidos,  por  razones  culturales,  donde  la  población  no  

Catálogo  de  características  y  problemáticas  por  las  que  se  pueden  proponer  y  aprobar  Secciones  de  Atención  Especial,  así  

en  hechos  delictivos  y  violentos  de  
diversa  naturaleza,  fenómenos  como  pandillerismo,  vandalismo,  áreas  y  caminos  con  personas  armadas  y  asaltos;;  zonas  
donde  se  identifican  alcoholismo,  drogadicción,  prostitución  y  enfermedades  endémicas.  Vaquero  Ochoa  precisó  que  una  
vez  que  el  viernes  6  y  el  sábado  7  de  febrero  se  realizó  con  éxito  el  sorteo  en  las  300  Juntas  Distritales  Ejecutivas,  se  
elaboran  las  cartas  de  notificación  que  los  capacitadores  entregarán  a  partir  de  mañana  lunes  y  hasta  el  31  de  marzo  en  
los  domicilio  de  10  millones  862  mil  487  ciudadanos.  Esta  cifra  equivale  a  13  por  ciento  de  los  ciudadanos  inscritos  en  la  
Lista  Nominal  de  Electores  que,  con  corte  al  15  de  enero  de  2015,  integran  81  millones  670  mil  392  mexicanos.  De  ese  
universo  se  elegirán  en  un  segundo  sorteo  más  de  un  millón  254  mil  ciudadanos  para   integrar   las  152  mil  512  mesas  
directivas  de  casilla  que  se  prevé  instalar  el  día  de  la  jornada  electoral.  Esas  casillas  contarán  con  un  presidente  para  la  
jornada  electoral,  además  244  mil  554  secretarios,  397  mil  066  escrutadores  y  casi  460  mil  536  suplentes.  El  funcionario  
electoral  resaltó  el  hecho  de  que  las  mesas  de  casilla,  instaladas  en  todos  los  distritos  electorales  del  país,  estén  integradas  
por  personas  sorteadas  que  cumplieron  con  los  requisitos  para  sacar  adelante  esta  importante  tarea  de  civilidad,  ya  que  

(Guadalupe  Vallejo  Mora,  página  20)  
C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  

Milenio-El  asalto  a     
  
Con  "peritos  en  dulce"  te  has  topado,  PGR  
  
De  no  ser  por  el  misterio  de  las  diferencias  que  los  forenses  argentinos  detectaron  entre  perfiles  genéticos  de  familiares  
de  los  normalistas  de  Ayotzinapa  seleccionados  por  sus  peritos  y  los  de  la  PGR,  su  reporte  del  sábado  despide  el  tufo  de  
un  golpe   político   para   quedar   bien   con   todo  menos   con   la   procuración  de   justicia.   En   ese   informe   reprochan  que   la  

vocado  por  la  PGR  a  la  
vera  del  río  San  Juan  cuando  dicha  bolsa  ya  se  encontraba  abierta  y  siendo  analizada  por  peritos  de  la  PGR.  Un  número  
importante  de  fragmentos  aparentemente  provenientes  de  esa  bolsa  se  encontraban  ya  expuestos  sobre  una  lona.  Por  

  ¡Ah  Chingá!  ¿Acaso  la  corriente  iba  a  esperar?  El  reporte  induce  a  suponer  que  
la  PGR  sembró  esos  restos.  ¿Por  qué  de  plano  no  lo  dice  así?  ¿Qué  siniestro  tango  quieren  bailar  estos  sospechosistas?  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
:Que   la   PGR   responderá   todas   las   inquietudes   del   Equipo   Argentino   de   Antropología   Forense,   que   cuestionó   el  
procedimiento  pericial  de  la  institución  en  el  caso  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  
Dicen   allí   que   la   institución   tiene   muy   claro   que   el   papel   del   EAAF   es   auxiliar,   pero   de   ninguna   manera   tiene   la  
responsabilidad  de  la  indagatoria.  
    
:Que  la  observación  acerca  de  que  en  el  basurero  de  Cocula  se  encontraron  restos  de  personas  distintas  a  los  estudiantes  
no  entraña  novedad,  y  que  inclusive  son  públicas   las  afirmaciones  de  algunos  de   los  asesinos  materiales,  confesos  de  
haber  matado  en  el  mismo  lugar  a  cuando  menos  otras  dos  personas.  
    
:Que   la   senadora  Mónica  Arriola,   de   Nueva   Alianza,   decidió   no   hablar   de   la   situación   de   su  madre,   Elba   Esther  
Gordillo,  cuya  salida  de  la  cárcel  para  sortear  su  proceso  parece  inminente.  
Cualquier  declaración  la  harán  los  abogados  de  la  maestra  y  a  su  hija  legisladora  se  le  ve  en  estos  días  más  que  contenta.  
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:Que  esta  semana  se  anunciará  un  programa  financiero  único  en  su  tipo  en  el  mundo  dirigido  a  los  jóvenes.  Las  secretarías  
de  Hacienda  y  Crédito  Púbico  y  de  Economía,  junto  con  Nacional  Financiera,  preparan  el  lanzamiento  de  un  paquete  de  
respaldo  a  la  inclusión  financiera  de  la  juventud  que  integra  información,  capacitación,  acompañamiento  en  proyectos  y  
créditos.  
Se  atenderá  así  un  pendiente  para  que   los   jóvenes   de  18  a   30  años   construyan   su  historial   crediticio   y   cuenten   con  
elementos  mayores  para  ser  competitivos  en  la  economía  formal.  El  anuncio  lo  hará  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  
    
:Que   la  participación  de  Bill  Clinton  en  el   foro  convocado  por  el   Instituto  Aspen,  el  viernes,   fue  recibida  de  manera  
radicalmente  opuesta  en  México  y  en  EU.  
Mientras  acá  se  resaltó  cómo  el  ex  presidente  admitió  que  su  política  interna  favoreció  el  crecimiento  del  narcotráfico  en  
México  y  se  valoró  el  poder  de  convocatoria  del  organismo  encabezado  por  Juan  Ramón  de  la  Fuente,  entre  congresistas  
estadunidenses  no  cayó  nada  bien  la  aceptación  de  culpa  de  Clinton     
    
:Que   la   reforma  constitucional   en  materia  anticorrupción   tiene,  efectivamente,   95  por   ciento  de  aceptación  entre   los  
diputados  federales  del  PRI  y  del  PAN,  como  lo  señala  el  coordinador  priista  Manlio  Fabio  Beltrones,  pero  el  atorón  en  
el  5  restante  no  hace  sencillo  ni  cercano  el  consenso  final.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
México  bronco  
  
"En  México  nunca  pasa  nada  hasta  que  pasa,  y  cuando  pasa  todos  decimos,  pos  claro,  tenía  que  pasar".  
Cantinflas  
  
La  capital  de  Morelos  vivió  este  sábado,  7  de  febrero,  una  batalla  campal  cuando  grupos  de  comerciantes  opuestos  a  la  
remodelación  del  centro  histórico  se  enfrentaron  a  granaderos  del  mando  único  estatal.  Cinco  manifestantes  resultaron  
heridos  según  los  comerciantes  (La  Unión  de  Morelos)  y  cuatro  policías  según  el  gobierno  del  perredista  Graco  Ramírez  
(La  Jornada).  Un  día  antes  en  Petaquillas,  Guerrero,  inconformes  molestos  por  la  detención  de  dos  "policías  comunitarios"  
que   portaban   armas   de   uso   exclusivo   del   Ejército   bloquearon   durante   horas   la   carretera   Chilpancingo-Acapulco.   Un  
contingente  de  la  Policía  Federal  liberó  la  vía,  pero  después  los  uniformados  fueron  capturados  y  mantenidos  como  rehenes  
por  pobladores.  Los  mandos  tuvieron  que  negociar  y  liberar  a  los  dos  comunitarios  detenidos.  La  noche  de  ese  mismo  
viernes  de  10  a  15  personas  fueron  secuestradas  en  Nuevo  Balsas,  en  el  municipio  guerrerense  de  Cocula.  Los  secuestros  
buscaban  mandar  el  mensaje  de  que  La  Burra,  un  narcotraficante  local,  ha  tomado  el  control  de  la  región  después  de  que  
la  PGR  desmanteló  al  grupo  de  Guerreros  Unidos  que  dominó  la  zona  tras  el  descabezamiento  de  los  Beltrán  Leyva.  Por  
doquier  estamos  viendo   indicios  del  desmoronamiento  del  Estado  mexicano.  Grupos   criminales,  políticos  y  sociales  se  
enfrentan  en  abierto  reto  a  un  gobierno  que  ha  perdido  el  monopolio  del  uso  de   la   fuerza.  Las  autoridades  prefieren  
negociar  antes  que  aplicar  la  ley  y  enfrentar  problemas.  Lo  único  que  parece  interesarles  es  mantener  el  poder  con  todo  
su  dinero  y  privilegios.  Si  Maquiavelo  decía  que  un  príncipe  para  conservar  el  mando  debe  ser  amado  o  temido,  aunque  
"es  más  seguro  ser  temido  que  amado",  el  gobernante  mexicano  no  es  ni  amado  ni  temido.  Algunos  ven  la  situación  con  
entusiasmo  y  piensan  que  el  despertar  del  México  bronco  por  fin  traerá  justicia  y  buen  gobierno.  Muchos  sueñan  con  una  
revolución  que  traerá  consigo  una  utopía.  La  experiencia  histórica  nos  dice,  sin  embargo,  que  los  despertares  del  México  
bronco  no  nos  han  aportado  más  que  violencia,  destrucción  de  capacidad  productiva,  pobreza,  violaciones  a  los  derechos  
humanos  y  enfrentamientos  entre  los  grupos  que  se  disputan  los  despojos.  A  partir  de  hoy  veremos  un  nuevo  reto  contra  
el  Estado.  Los  maestros  de  la  sección  22  de  Oaxaca  dejarán  de  dar  clases  durante  tres  días  para  realizar  manifestaciones  
y  bloqueos  de  vías  de  comunicación  y  negocios  privados.  La  nueva  reforma  educativa,  de  la  que  tanto  se  ha  preciado  el  
gobierno,  obliga  a  despedir  a   los  docentes  por  faltar  tres  días  a  clases  sin  causa  justificada.  La  nómina  magisterial  de  
Oaxaca  ya  no  está  bajo  control  del  débil  gobierno  estatal  de  Gabino  Cué,  que  nunca  quiso  enfrentar  al  sindicato,  por  lo  
que  la  responsabilidad  le  corresponde  al  gobierno  federal.  Pero,  ¿realmente  se  atreverá  la  Secretaría  de  Educación  Pública  
a  no  pagar  los  tres  días,  por  no  hablar  de  despedir  a  los  faltistas?  ¿Se  acuerda  usted  de  cuando  los  priistas  se  enorgullecían  
de  que  ellos  sí  sabían  gobernar  y  hacían  campaña  con  ese  lema?  Queda  claro  que  mintieron.  Lo  suyo  realmente  es  ganar  
elecciones.  Una  vez  más  lo  están  demostrando.  Uno  tras  otro  los  procesos  de  selección  de  aspirantes  a  gobiernos  estatales  
se  están  definiendo  por  dedazo  y  con  candidatos  de  unidad.  Mientras  tanto,  los  partidos  de  oposición  se  muestran  más  
divididos  que  nunca.  Al  llegar  al  poder,  sin  embargo,  los  políticos  parecen  interesados  en  todo  menos  en  gobernar.  Su  
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principal  preocupación  es  promover  proyectos  ambiciosos  de  obra  pública  para  juntar  para  el  enganche  de  una  casa  en  
México  o  un  apartamento  de  lujo  en  Nueva  York.  
No  era  reina  
Incluso  el  mote  que  se   le  dio,   la  Reina  del  Pacífico,  estaba  hecho  para  exhibirla  como  una  narcotraficante  similar  a   la  
ficticia  Reina  del  Sur  de  Arturo  Pérez-Reverte.  Tras  siete  años  de  cárcel  y  procesos,  sin  embargo,  el  único  delito  que  se  le  
comprobó  a  Sandra  Ávila  Beltrán  fue  ser  novia  del  colombiano  Juan  Diego  Espinosa.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
La  apuesta  de  Peña:  una  estrategia  de  contención  
  
Argumenta  la  revista  The  Economist  que  el  presidente  Peña  
que  sí  entiende.  Sabe  que  el  gobierno  sufrió  duros  golpes  con  los  casos  de  Tlatlaya,  Iguala  y  las  casas  Higa-San  Román.  
Comprende,   además,   que   existe   irritación   social   provocada  por   dos   años   de   crecimiento   económico  bajo.   Ante   estos  
acontecimientos,   y   después   de   haberse   quedado   pasmados   por   un   buen   rato,   su   gobierno   ha   diseñado   una   nueva  
estrategia  de  contención  que  ya  está  implementando.  En  los  últimos  días,  el  gobierno  de  Peña  ha  procedido  a  terminar  

aunque   los   expertos   austriacos   sólo   lograron   reconocer   la   presencia   de  material   genético   de   uno   de   los  muchachos  
desaparecidos,  la  PGR  está  convencida  que  a  todos  los  secuestraron,  torturaron,  mataron  y  quemaron;;  luego  las  cenizas  
las  echaron  al  río.  Fin  de  la  historia  y,  por  lo  que  toca  al  gobierno  de  Peña,  a  darle  la  vuelta  a  la  página  de  este  pavoroso  
caso.  En  cuanto  a  las  casas  Higa-San  Román,  el  Presidente  nombró  a  un  nuevo  secretario  de  la  Función  Pública  con  el  
mandato  de  investigar  si  hubo  conflicto  de  interés.  La  investigación,  según  Virgilio  Andrade,  tardará  meses.  Ya  adelantó,  
además,  que  será  limitada  por  las  facultades  que  tiene  la  Secretaría  a  su  cargo.  Cuando  finalmente  salgan  los  resultados,  
con  toda  probabilidad  después  de  las  elecciones  de  junio,  me  atrevo  a  apostar,  doble  contra  sencillo,  que  declararán  que  
no  hubo  ninguna  falta  de  acuerdo  a  la  legislación  vigente.  Una  vez  más:  fin  de  la  historia  y  a  darle  vuelta  a  la  página.  
Creo,  en  este  sentido,  que  el  gobierno  sí  está  entendiendo.  Tan  sólo  hay  que  ver  las  encuestas  para  darse  cuenta.  La  
impopularidad  del  Presidente  y  su  falta  de  credibilidad  es  como  para  que  no  duerman  en  Los  Pinos.  Me  parece  que  han  
decidido  defenderse  echándose  para  atrás  con  una  obvia  maniobra  de  contención.  Su  apuesta  es  al  silencio,  al  aguante,  
a  la  mejora  de  la  situación  y  al  olvido.  Primero:  hablar  lo  menos  posible  de  los  temas  espinosos  y  no  exponer  al  Presidente  
en   foros   donde   lo   puedan   incomodar.   Segundo:   aguantar   a   que   pase   la   tormenta   de   las   críticas   nacionales   e  
internacionales.  Tercero:  esperar  a  que  la  economía  mexicana  crezca  más  gracias  al  crecimiento  económico  estadunidense  
y   un   tipo   de   cambio   depreciado   que   fomenta   las   exportaciones.   Cuarto:   hacer   tiempo   hasta   que   la   gente   esté  más  
satisfecha  por  un  mejor  bienestar  económico  y  borre  de  su  memoria  lo  que  pasó  estos  últimos  meses.  ¿Puede  funcionarle  
esta  nueva  estrategia  al  gobierno?  Depende,  uno,  si  los  medios  de  comunicación  ya  no  hacen  más  olas  sobre  Tlatlaya,  
Iguala   y   las   casas  Higa-San  Román,   tal   y   como   pretenden   en   Los   Pinos.   También   depende,   de  manera   crítica,   si   la  
economía  nacional  efectivamente  comienza  a  crecer  más.  Y  desde  luego  depende  de  que  no  aparezcan  más  escándalos  
de  corrupción  del  grupo  gobernante  o  que  ocurra  otro  espeluznante  caso  de  violencia  o  de  vergonzosa  violación  a   los  
derechos  humanos.  Se  trata,  en  suma,  de  una  apuesta  arriesgada  que  depende  de  muchos  factores  que  no  necesariamente  
controla   el   gobierno.   Pero   sí   puede   funcionar.   Mientras   tanto   no   esperemos   mucho   de   nuestro   gobierno.   Es   una  
administración  debilitada,  que  durante  semanas  estuvo  pasmada,  que  no  supo  cómo  reaccionar  frente  a  acontecimientos  
que  no  estaban  en  su  guión,  pero  que  eventualmente  ha  despertado  diseñando  una  nueva  estrategia  de  contención  que  
ya   están   implementando.   Veo   a   un   Presidente   y   su   equipo   cercano   que   harán   lo   mínimo   posible   para   sobrevivir   y  
sobrepasar  esta  coyuntura  crítica.  No  van  a  hacer  grandes  anuncios,  grandes  cambios  en  el  gabinete  y/o  grandes  iniciativas  
legislativas.   Van   a   tratar   de   dedicarse   al   business   as   usual   de   los   asuntos   gubernamentales,   a   organizar   eventos  
controlados  y  a  no  presionar  mucho  al  Poder  Legislativo.  Van  a  tratar  de  aguantar  todo  lo  que  puedan.  Y  en  unos  meses,  
si  no  les  va  tan  mal  en  las  elecciones  intermedias  y  si  la  economía  efectivamente  se  acelera,  ya  tendrán  la  oportunidad  de  
diseñar  una  estrategia  diferente.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
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El  Universal-   
  
Osorio  prefiere  la  TV  al  show  de  política  
JUAN  OSORIO  
El  productor  de  telenovelas,  Juan  Osorio,  nos  aseguran,  declinó  ser  candidato  del  PT  a  una  diputación.  Nos  comentan  que  
don  Juan  fue  informado  que  decisiones  del  Tribunal  Electoral  le  prohibirían  durante  la  precampaña  y  campaña  aparecer  
en  programas  de  televisión  y  continuar  con  su  programa  de  radio.  El  argumento  es  que  los  aspirantes  a  cualquier  cargo  
de  elección  solo  pueden  aparecer  en  los  espacios  que  les  asigna  el  Instituto  Nacional  Electoral  para  no  generar  inequidad  
en  la  contienda.  Por  lo  que  mejor  Juan  Osorio  decidió  seguir  en  los  medios,  y  alejado  del  show  de  la  política.  
  
Nueva  tormenta  amenaza  a  panistas  
El  escándalo  está  por  alcanzar  a  algunos  panistas.  Nos  dicen  que  la  constructora  Tradeco,  de  Federico  Martínez,  está  bajo  
la  lupa,  no  sólo  por  sus  relaciones  peligrosas  con  importantes  ex  funcionarios  del  gabinete  calderonista,  entre  las  cuales  
destacan  con  Roberto  Gil,  senador  y  ex  secretario  particular  del  ex  presidente  Felipe  Calderón,  y  Sergio  Montaño  ex  oficial  
mayor  de   la  extinta  Secretaría  de  Seguridad  Publica,  sino  por   los  beneficios  que,  aseguran,  recibió  el  sexenio  pasado.  
Muchos  son  los  contratos  multimillonarios  y  multianuales  que  obtuvo,  nos  dicen,  y  que  no  pasarían  la  prueba  del  ácido.  
Entre  ellos  destaca  el  del  Colegio  del  Aire,  que  aún  tiene  enojados  a  los  militares.  Un  faraónico  proyecto  que  no  sólo  no  
se  ha  podido  concluir,  sino  que  además  del  incumplimiento  la  constructora  recibió  una  millonaria  suma  por  concepto  de  
¡indemnización!  Un  caso  para  el  nuevo  encargado  de  combatir  la  corrupción  oficial,  Virgilio  Andrade,  quien  mostrará  de  
qué  está  hecho  si  logra  entrar  de  lleno  al  tema  de  los  multimillonarios  contratos  que  se  asignaron  directamente  a  Tradeco,  

  
  
Pelean  humanistas  por  los  millones  
No  han  pasado  ni  siete  meses  y  el  pleito  del  Partido  Humanista  por  las  prerrogativas  millonarias  es  encarnizado.  Ante  la  
indefinición  de  representantes  plenamente  acreditados  por  los  órganos  de  ese  partido,  el  Instituto  Nacional  Electoral,  que  
preside  Lorenzo  Córdova,  determinó  retener  los  millones  de  pesos  que  mensualmente  le  tocan  como  presupuesto.  Los  
recursos,  alrededor  de  10  millones  de  pesos  mensuales,  corresponderán  al  Humanista  por   lo  menos  otros  seis  meses,  
hasta  que  el  resultado  electoral  defina  si  se  quedan  o  se  van  de  la  escena  política.  
  
El  hombre  de  AMLO  en  San  Lázaro  
Andrés  Manuel  López  Obrador  comenzó  a  mover  sus  fichas  políticas  con  miras  a  las  elecciones  de  junio.  Nos  comentan  
que  ha  dado  la  instrucción  de  que  luego  de  que  Ricardo  Monreal  deje  la  coordinación  parlamentaria  de  la  flamante  bancada  
de  Morena  en  la  Cámara  de  Diputados,  para  irse  de  candidato  a  delegado  de  Cuauhtémoc,  el  diputado  Alfonso  Durazo  
tome  las  riendas  de   los  morenos.  Don  Andrés  busca  que  el  sonorense  posicione  los  mensajes  políticos  necesarios  que  
requiere  su  partido  dentro  del  Congreso,  por  lo  que  ex  colaborador  de  Luis  Donaldo  Colosio  y  luego  del  ex  presidente  
Vicente  Fox,  comenzará  a  tener  más  participación  y  más  reflectores.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
QUE  LEVANTE  la  mano  quien  quiera  empezar  la  semana  con  una  sonrisa.  Bueno,  pues  entonces  no  sigan  leyendo.  
  
EL  FLAMANTE  secretario  de  la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade,  tiene  una  gracia  que  no  aparece  en  su  currículum.  Y  no,  
no  es  el  peinado  de  ricitos,  sino  la  capacidad  para  la  oratoria.  
  
CUENTAN  QUE  es  muy  bueno  para  los  discursos,  tanto  que  ya  le  ha  escrito  varios  a  ese  prócer  de  la  rendición  de  cuentas  
llamado  Carlos  Romero  Deschamps.  
  
¿O  A  POCO  no  sabían  que  Andrade  tiene  muy  buena  relación  con  el  líder  del  sindicato  petrolero?  Ya  pueden  sonreír.  
  
PESE  a  que  dispuso  de  cuantiosos  recursos  públicos  para  promocionar  su  imagen  con  la  mira  puesta  en  la  gubernatura,  
la  panista  Margarita  Arellanes  podría  llevarse  una  gran  sorpresa.  
  
SEGÚN  CUENTAN  allá  en  Nuevo  León,  la  ex  alcaldesa  de  Monterrey  se  está  quedando  sin  aliados  dentro  del  propio  PAN,  
con  lo  que  su  anhelada  candidatura  peligra.  
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LO  QUE  se  comenta  entre  los  albiazules  es  que  algunos  de  los  cabecillas  que  controlan  al  partido  en  ese  estado  se  estarían  
bajando  del  barco.  ¿La  razón?  Que  ya  se  dieron  cuenta  que  el  otro  precandidato,  Felipe  de  Jesús  Cantú,  genera  mayores  
simpatías  dentro  de  su  propia  militancia.  
  
O  MEJOR  DICHO:  no  tiene  tan  mala  imagen  como  la  alcaldesa  que  se  caracterizó  por  el  dispendio  público  y  por  ser  una  
ficha  más  en  manos  de  los  casineros.  
  
ENTRE  los  caciques  panistas  que  en  estos  días  pintarán  su  raya  están  Zeferino  Salgado  y  el  senador  Raúl  Gracia.  ¡Sopas!  
  
QUIENES  conocen  las  entrañas  del  priismo  en  Guerrero-o  lo  que  queda  de  él-andan  preocupados,  pues  creen  que  tienen  
el  enemigo  en  casa.  
  
DICEN  QUE  será  interesante  ver  qué  papel  jugará  en  la  campaña  Cuauhtémoc  Salgado,  actual  dirigente  estatal  tricolor  y,  
sobre  todo,  hombre  muy  cercano  al  ex  gobernador  Rubén  Figueroa.  
  
SE  SABE  que  Salgado  no  quedó  nada  conforme  con  el  destape  de  Héctor  Astudillo  como  candidato  a  la  gubernatura,  dado  
que  él  mismo  soñaba  con  ser  el  abanderado.  
  
Y  COMO  a  nadie  le  gusta  que  le  machuquen  los  dedos,  a  ver  si  el  dirigente  priista  no  termina  jugando  contra  su  compañero.  
  
POR  CIERTO  que  en  el  PRD  siguen  preocupadísimos  con  la  elección  guerrerense  y,  pese  a  estar  en  medio  de  su  proceso  
interno,  siguen  en  busca  de  candidato.  
  
SE  SABE  que  hace  unos  días  el  operador  de  Los  Chuchos,  Guadalupe  Acosta  Naranjo,  comió  con  el  senador  Armando  Ríos  
Piter  en  el  Capital  Grille,  pero  lo  mejor  no  fueron  las  carnes  sino  las  negociaciones.  
  
QUIENES  los  escucharon  afirman  que  se  intentó,  nuevamente,  convencer  al   legislador  de  postularse  a  la  gubernatura,  
pese  a  que  él  mismo  se  bajó  de  ese  caballo.  
  
DICEN  QUE  una  de  las  condiciones  planteadas  por  Ríos  Piter  habría  sido  quitar  al  hijo  de  Ángel  Aguirre  de  la  candidatura  
a  la  alcaldía  de  Acapulco,  por  lo  que  Los  Chuchos  estarían  analizando  ofrecerle  una  diputación  plurinominal  al  junior.  
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